
КЛИМАТИЧЕСКИЙ КРИЗИС УГРОЖАЕТ ЗЕМЛЕ

www.mirnov.ru

TV
программа

13 - 19 
августа

7 августа 2018 г.  №33(1285)

Евгений ПЕТРОСЯН:
ШУТКИ В СТОРОНУ

ДЕНЬГИ 
НА БОРЬБУ 
С ТЕРРОРИСТАМИ 
ВКЛЮЧАТ 
В КВАРТПЛАТУ

стр. 7

СЕКРЕТНАЯ 
ФУТБОЛЬНАЯ 
ОПЕРАЦИЯ 
КАТАРА

стр. 4

стр
. 10

ст
р.

 15

Я НЕ БОЮСЬ 
ГОВОРИТЬ ПРАВДУ
Я НЕ БОЮСЬ 
ГОВОРИТЬ ПРАВДУ

Ирина ВИНЕР-УСМАНОВА:Ирина ВИНЕР-УСМАНОВА:

стр. 20

НЕ ДАДИМ 
ШАНСА 
ПИГМЕНТНЫМ 
ПЯТНАМ!

КОКЛЮШ:
ПРИВИВАТЬСЯ 
ИЛИ НЕТ? стр. 9

«МАГИЯ - НАСЛЕДИЕ 
НАРОДОВ МИРА»

стр. 19

Вещунья 
Алена ПОЛЫНЬ:

стр. 21

Ф
О

ТО
  Г

.  
УС

О
ЕВ

А

Р
И

А 
Н

О
В

О
С

ТИ
/Е

. Ч
ЕС

Н
О

КО
В

А

ТА
С

С
/ 

М
. А

Л
ЕК

С
АН

Д
Р

О
В



ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК “МИР НОВОСТЕЙ”
Главный редактор - Н.А. Кружилин.
Первый зам. гл. ред. - А. В. Авдонин.
Зам. гл. ред.: В.П. Полевой, П.И. Канардов, 
М.Н. Игуменова, С.А. Куцуляк.
Отв. секретарь - Е.А.  Малякин.
Учредитель: АНО “Редакция газеты “Мир новостей”.

Подписной индекс в объединенном каталоге 
“Пресса России”, том 1 - 31913

Фотоматериалы: 
Fotodom, Reuters,

РИА “Новости”, 
ТАСС, AFP, 

Photoxpress, 
Russian Look,
Global Look,

Personastars,
East News.

ЦЕНА В РОЗНИЦУ - СВОБОДНАЯ. 
Онлайн-подписка на сайтах.

Рукописи не рецензируются и не возвращаются.

Рег. ПИ № ФС77-47273 от 11.11.11 в Федеральной службе 
по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых 
коммуникаций и охране культурного наследия.
Отпечатано: ЗАО “Прайм Принт Москва”, 141700, Московская обл.,
 г. Долгопрудный, Лихачевский проезд, д. 5В  
Телефон типографии: 8(495) 789-45-25. Зак. №2158.
Время подписания: по графику - 21.00; фактически - 21.00.
Заказчик: ООО “Пресс-Тейпинг”, 129090, г. Москва,ул. Щепкина, д. 25/20.

За материалы, 
помеченные 

как “на правах 
рекламы”, 
редакция 

ответственности 
не несет.

Адрес редакции: 129090, Москва, 
Спасский тупик, дом 6, стр.1.
E-Mail: mirnov2000@mirnov.ru; тел. редакции: 8(499)975-25-31,
тел. рекламного отдела: 8(499) 975-22-50, 975-25-42, 
975-21-60, 975-23-27, 975-20-74; 
отд. распространения: 8(499) 975-22-03; 
PR-отдел:8(925)505-13-34, press@mirnov.ru; 
отд. подписки: 8(499)975-38-03;  
www.mirnov.ru

Использование 
опубликованных материалов 

без письменного разрешения 
редакции воспрещается. 

За точность фактов и 
достоверность информации 

ответственность 
несут авторы.

ОБЩИЙ ТИРАЖ 503 ТЫС. ЭКЗ.
ИНТЕРНЕТВЕРСИЮ ГАЗЕТЫ 

СМОТРИТЕ НА САЙТЕ WWW.MIRNOV.RU

12+ http://vipishi.ru или https://podpiska.pochta.ru

2 СОБЫТИЯ  ФАКТЫ  КОММЕНТАРИИ 33(1285) 
7 августа 2018 года
www.mirnov.ru

ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

месяца

таково среднее время для поиска работы пенсионерам в сегодняшней России, свидетель-
ствуют данные Росстата. По данным специалистов ведомства, около трети ищет ее год и 
более, впрочем, такой же показатель застойной безработицы Росстат фиксирует и в основной 
группе занятых. Большая часть пенсионеров ищет работу через знакомых и друзей (74,6%), 
через интернет и СМИ (33,2%) или обращается непосредственно к работодателю (23,6%). 
Государственные службы занятости привлекают только 5,6% пожилых соискателей.

Россия чиновная
Сократить треть чиновников в России в течение 

ближайших шести лет призвал глава Счетной палаты 
Алексей Кудрин. По его мнению, заменить уволенных 

смогут механизмы так называемой цифровизации, 
которая нынче стала чрезвычайно модной в 

правительстве. При этом он специально оговорился, 
что имеет в виду число чиновников всех ведомств.

Разберемся. Чиновни-
ками именуют работни-
ков государственных ор-
ганов и органов местного 
самоуправления РФ. Со-
гласно данным Росстата, 
их число на январь 2018 
года составило 2 172 900 
человек. Примерно один 
на 70 граждан.

Зарплаты у этих тру-
жеников в «крутых» 
столичных учреждениях 
достигают в среднем (!) 
больше 200 тыс. рублей, 
в регионах скромнее, но, 
по прикидкам аналити-
ков, средняя зарплата по 
стране балансирует на 
уровне 120 тыс. рублей. 
Несложно определить, 
что сокращение трети 
госслужащих позволит 
государству сэкономить 
порядка 84 млрд рублей. 
Примерно столько же 
составляет расходная 
часть бюджета далеко 
не бедной Белгородской 
области! Во многих дру-
гих областях бюджеты 
скромнее.

Вот цена предложения 
А. Кудрина по сокраще-
нию трети госслужащих.

Но дальше интерес-
нее.

По данным Цен-
трального статуправле-
ния СССР, наибольше-
го уровня численность 
управленцев в Совет-
ском Союзе достигала 
в 1985 году - 2,03 млн 
человек. В гораздо 
большей стране хвата-
ло куда меньшего числа 
столоначальников. Есте-
ственный вопрос - какая 
нужда заставляет разрас-
таться бюрократический 
аппарат в современной 
России, где с 2000 года 
число чиновников увели-
чилось на миллион?..

Исчерпывающий от-
вет, вероятно, могут дать 
правоохранительные 
органы в соавторстве с 

учеными-историками. У 
нас издавна торжество-
вала бюрократия, кото-
рая росла как на дрож-
жах и имела огромное, 
хотя и не прописанное в 
законах влияние. Исто-
рики утверждают, что 
император Николай I по-
началу хотел провести 
в России глубокие и до-
статочно прогрессивные 
реформы, но они завязли 
в негласном противо-
действии именно бюро-
кратического аппарата. 
Подобную же практику, 
когда «хвост виляет со-
бакой», можно обнару-
жить почти в каждом 
правлении. Особенности 
национального ментали-
тета, однако!

А. Кудрин озвучи-
вал идею сокращения 
чиновничества еще в 
сентябре прошлого 
года. Пресс-секретарь 
президента Д. Песков 
заявил, что в Кремле 
относятся к этому как 
к мнению «очень авто-
ритетного эксперта». 
Тем все и ограничилось. 
В стране в результате 
либеральных реформ 
сложилась специфичес-
кая атмосфера, «когда 
ничего нельзя (по зако-
ну!), но все можно (вне 
закона!)». Коррупция 
подменила механизмы 
государственного ре-
гулирования. Качество 
государственных инсти-
тутов опустилось «до 
уровня плинтуса». А сво-
бодная воля чиновника 
в большинстве случаев 
стала определяющей.

В подобном питатель-
ном бульоне бациллы 
бюрократии размножа-
ются со страшной силой. 
Стоит ли удивляться, что 
молодежь буквально 
рвется в чиновники?!

Лаврентий Павлов

Модель вымученного 
потребления
Порой статистика подкидывает ободряющие цифры о росте 
покупок в магазинах. Придворные экономисты тут же радостно 
заявляют, что потребительский рынок начал подниматься, а 
значит, и доходы населения. Правительство, мол, идет верной 
дорогой!

Если бы так... По данным 
различных исследований, кре-
дитная задолженность насе-
ления постоянно идет вверх. 
Специалисты компании «До-
машние деньги» подсчитали, 
что общий ее уровень за про-
шлый год вырос на 11% и сред-
ний долг на человека перед 
кредитными организациями 
достиг 163 тыс. рублей. Деньги 
немалые, особенно в регионах, 
которые все дальше влезают в 
финансовую кабалу. Эксперты 
уверяют, что практически каж-
дая вторая семья живет в долг. 
Граждане все чаще занимают 
деньги в банках и потом не мо-
гут с ними расплатиться.

Но финансовые проблемы 
не только у жителей регионов. 
Как подсчитали в Объединен-
ном кредитном бюро, по итогам 
шести месяцев этого года по 
объемам кредитования лиди-
руют Москва и Московская об-
ласть, где заемщики взяли поч-

ти миллион кредитов на сумму 
более 369,5 млрд рублей. На 
втором месте Санкт-Петербург 
и Ленинградская область с по-
казателями 413,82 тыс. креди-
тов на 124,54 млрд рублей.

То есть вслед за небогатыми 
провинциями более активно 
влезают в долги и относитель-
но зажиточные края. «Люди 
берут кредиты, потому что у 
большинства из них нет ни жи-
лья, ни автомобиля, ни доступа 
к качественному образованию 
и медицине», - утверждает ге-
неральный директор компа-
нии «Мани Фанни» Александр 
Шустов.

Однако параллельно населе-
ние включило и другую модель 
поведения - потребительскую. 
Дескать, какой смысл во всем 
себе отказывать, экономить в 
надежде на лучшее будущее?! 
Когда оно придет и придет ли 
вообще?! Влезу в долги, пожи-
ву нормально, а там посмотрим!

По подсчетам экспертов, 
примерно половина выдавае-
мых сегодня гражданам зай-
мов идет уже не на покупку 
товаров, а на погашение ранее 
взятых кредитов.

Другая половина пусть даже 
и идет на потребительский ры-
нок, но на фоне столь стреми-
тельного роста долгов потре-
бление это выглядит каким-то 
вымученным. И рискованным 
как для граждан, так и для эко-
номики.

По данным ЦБ, за 2017 год 
долги населения перед бан-
ками выросли до 12,2 трлн 
рублей. Эта сумма глыбой по-
висла над кредитными учреж-
дениями, и если «навес» об-
рушится, удар по финансовой 
системе будет мощным.

Специалисты Минэконом-
развития прогнозируют в сле-
дующем году минимальный 
рост реальных зарплат (в пре-
делах 1%) и считают, что необ-
ходимо спешно менять модель 
поведения с потребительской 
на сберегательную. В раз-
витых странах для выхода из 
кризиса власти стимулируют 
именно потребление, посколь-
ку вслед за потребительским 
рынком растут промышлен-
ность, а потом и экономика.

В наших верхах этого никак 
не поймут.

Алексей Воробьев

8,3

Но времена возвращаются. 
Только «старьевщики» нынче 
совсем иные.

Из ленты новостей: «Мин-
промторг выступил с инициа-
тивой ввести утилизационный 
сбор на велосипеды». Государ-
ственная проблема! Ряд экспер-
тов выдал схожие комментарии: 
«Ведомство не аргументирует 
свою идею расчетами, поэтому 
все это выглядит как еще один 
налог, завуалированный под 
утилизацию. Так можно «ути-
лизировать» что угодно. Налог 
будет заплачен производите-
лем, производитель переложит 
этот утилизационный сбор на 
покупателя, велосипеды подо-
рожают».

Но речь не только о велоси-
педах. Волна «утилизации» ин-
фицирует власти и накрывает 
страну. Осенью прошлого года 
заговорили о введении сбора на 
утилизацию обуви. Некуда де-

вать старые башмаки?! Идею 
озвучила глава Российского со-
юза кожевников и обувщиков 
Александра Андрунакиевич. 
По ее словам, это необходимо 
для регулирования импорта из 
некачественных материалов. 
На 65% это изделия из всевоз-
можных синтетических заме-
нителей по 4,5 доллара за пару. 
«По такой цене не может быть 
хорошей обуви», - авторитетно 
заявила эксперт.

Но схема все та же: обло-
жить налогом импортеров, что-
бы получить прибавку в казну. 
Оплачивать же будут граждане, 
поскольку сумму налога прода-
вец добавит к розничной цене.

Еще придумка Минпромтор-
га: утилизационный сбор, пар-
дон, на газовые турбины. Что, 
есть проблемы с отправкой их 
в переплавку? Вряд ли. Идея 
предусматривает специальный 
сбор на утилизацию импорт-

ных газовых турбин мощно-
стью до 32 мегаватт. Минэнерго 
полагает, что сбор «увеличит 
стоимость оборудования, что 
в сложившихся тарифных ус-
ловиях непременно ляжет на 
плечи потребителей». При этом 
в ведомстве сомневаются, что 
новая мера приведет к востре-
бованности российских турбин 
при госзакупках.

А на повестке дня феде-
ральных властей еще и эко-
логический налог, куда можно 
запихнуть плату за все другие 
«утилизации» и в итоге заста-
вить население де-факто опла-
чивать любые выбросы в окру-
жающую среду - от башмаков 
до продуктов химии.

Да, куда прежним старьевщи-
кам с акцентом до нынешних, из 
правительства. Не исключено, 
что эти деятели и об утилизации 
всей страны подумывают.

Павел Максимов

Время старьевщиков
В прежние времена в крупных городах скромно одетые 
мужики, с акцентом разговаривающие на русском, 
бродили по дворам с тележкой, куда собирали 
старые вещи. С пацанами расплачивались глиняными 
свистульками или пистонами для пугачей, домохозяйкам, 
случалось, и мелкую денежку давали.
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Истину о том, что в России 
проблема с дураками, недавно 
подтвердили отечественные 
лингвисты. На днях, 30 июля, 
министр просвещения РФ 
Ольга Васильева сообщила 
результаты исследования, со-
гласно которому от 22 до 25% 
россиян «не совсем понимают 
смысл того, что написано».

Говоря по-научному, у них 
проблемы с функциональ-
ным чтением. Всего у чтения 
три уровня понимания. Пер-
вый - когда ребенок просто 
учится складывать буквы в 
слова. Второй - это понима-
ние текста на примитивном 
уровне, так называемое не-
глубокое прочтение, то есть 
понять прочитанное человек 
в принципе может, но сделать 

из прочитанного какие-то вы-
воды еще не в состоянии. И, 
наконец, третий уровень - это 
функциональное прочтение, 
когда на основе полученной 
информации человек уже мо-
жет выстраивать причинно-
следственные связи и решать 
«когнитивные задачи».

«Это когда ты и информа-
цию понимаешь, и на основе 
полученной информации мо-
жешь выполнять какие-либо 
действия. Условно говоря, 
если это школа, то на основе 
прочитанного ребенок мо-
жет выполнить правильные 
арифметические действия. 
Если это взрослая жизнь, 
то на основе прочитанной 
инструкции человек может, 
например, оплатить ком-

мунальные платежи», 
- рассказала ректор Госу-
дарственного института 
русского языка имени 
А.С. Пушкина Маргари-
та Русецкая.

Согласно исследова-
ниям, в школах функци-
ональным чтением не 
владеют 24% старше-
классников. Они не могут 
осмыслить художествен-
ные произведения - просто 
не в состоянии выстроить 
причинно-следственные 
связи и понять смысл опи-
сываемых событий. По-
этому чтение кажется 
подросткам скучным и неин-
тересным.

Но если бы дело ограничи-
валось одной только литера-

турой! По словам Русецкой, 
именно из-за проблем с функ-
циональным чтением дети не 
могут усвоить математику, 

химию, физику и другие пред-
меты. Они просто не в состоя-
нии осмыслить информацию, 
изложенную в математиче-
ской задаче, и правильно по-
нять задание.

Такой же ограниченно-
стью понимания страдают и 
взрослые россияне. Из-за не-
способности правильно вос-
принимать информацию и 

выстраивать ког-
нитивные цепоч-
ки они становятся 
жертвами недо-
бросовестной ре-
кламы, различ-
ных кредитных 
организаций и 
прочих мошен-
ников. Продают 
квартиры, не по-
нимая написан-
ного в договоре.

Неумение по-
нимать смысл 
документов и 
бумаг в РФ при-
нято называть 
финансовой не-
грамотностью. 

Однако, как выяснилось, про-
блема тут гораздо глубже - 
курсами финансовой грамот-
ности ее не решить.

Аделаида Сигида
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Однако, как в

КОММЕНТАРИЙ 

Александр СНЕГУРОВ, заслуженный учитель 

России, профессор Российской академии естествознания:

«Смотрите, какие тексты у нас даются! Из Па-

стернака, из Мандельштама!
А понимают ли дети такие сложные тексты? 

Об этом никто не думает. Более того, в пятом-

шестом классе, когда формируются навыки 

функционального чтения, начинается подготов-

ка к ЕГЭ, и ребенок осознает, что никакое пони-

мание ему не нужно. Наоборот, нужно клиповое 

сознание!
ЕГЭ - это не понимание, не анализ, это про-

сто образ схватить и понестись! Хотя то, что уже 

вернули сочинение, - возможно, это сигнал, что 

систему образования будут менять.

Чиновники от образования 
расписались в бессилии
До 25% взрослого населения не понимают прочитанного. 
Они «не могут понять инструкцию, задание и отсюда, соответственно, 
совершают неправильные действия  и делают неверные умозаключения», 
считают эксперты.

Резкий рост цен на бензин 
связан со сменой правитель-
ства, заявил Аркадий Двор-
кович, до недавнего времени 
занимавший пост вице-пре-
мьера, куратора топливно-
энергетического комплекса.

- То, что произошло на бен-
зиновом рынке, - скорее во-
прос пересменки в правитель-
стве и отсутствия должного 
ежедневного управления этой 
сложной системой сдержек и 
противовесов в период этой 
пересменки, - со-
общил Дворкович 
агентству РБК.

Итак, благодаря 
Аркадию Владими-
ровичу с наших глаз 
наконец-то спала пе-
лена неведения. Мы прозре-
ли и отныне осведомлены о 
причинах роста бензиновых, а 
значит, и всех прочих россий-
ских цен.

Однако подумать так - зна-
чит попасть пальцем в небо.

На самом деле разъяс-
нения бывшего высокопо-
ставленного чиновника не 
выдерживают никакой кри-
тики. Известно, например, что 
львиную долю топливных 
цен составляют акцизы. Ра-
стут акцизы - повышаются и 
цены на бензин. Повышение 
акцизов оформляется в виде 

законов. Вносит же соответ-
ствующие законопроекты в 
Госдуму правительство, одним 
из руководителей которого 
еще совсем недавно являлся 
г-н Дворкович. Он что, не знал 
или успел забыть об этом? 
Правда, в июле этого года под 
давлением возмущенной об-
щественности правительство 
отыграло назад - попросило 
Думу акцизы снизить. Так это 
был один-единственный раз, 
как говорится, исключение, 

подтверждающее пра-
вило. Повышение акцизов и 
налогов всегда было созна-
тельной политикой власти, 
привыкшей решать пробле-
мы бюджета за счет граждан. 
Ну и причем же здесь какая-то 
пересменка? Кстати, сниже-
ние акцизов, вопреки ожида-
ниям многих, не сказалось на 
цене топлива. Такое впечатле-
ние, что ее уже ничто не берет. 
«Мечом-кладенцом», который 
наверняка снес бы головы це-
новому «дракону», могла бы 
оказаться политическая воля. 
Если бы руководство страны 
«сурово нахмурило брови», 

неф тяные и бензиновые коро-
ли непременно поумерили бы 
аппетиты.

Однако этого не происхо-
дит. Наверху роста цен на то-
пливо не одобряют, но лишь 
на словах.

Кстати, министра энерге-
тики РФ Александра Новака 
никакая пересменка не затро-
нула. Он по-прежнему (с мая 
2012 года) возглавляет Мин-
энерго России.

Почему же министр 
Новак и его куратор 
(до совсем еще недав-
него времени) Дворко-
вич ничего не делали, 
чтобы госполитика 
в сфере ТЭК предпо-

лагала меры, направленные 
на снижение топливных цен? 
Наоборот, повышение акци-
зов и цен произошло именно 
при них.  

- Рынок нефтепродуктов 
в России - это абсолютно 
монополистический сегмент, 
где игроков очень немного, 
- отмечает президент Союза 
предпринимателей и аренда-
торов России Андрей Бунич. 

По словам г-на Бунича, по-
стоянное повышение цен на 
бензин является господствую-
щей тенденцией.

- Потому что так можно. 
А можно потому, что сила 

участников, контролирующих 
рынок бензина, выше, чем ры-
ночная сила потребителей, - 
заключает Андрей Бунич.

Таким образом, цены на то-
пливо повышаются не из-за 
роста мировых цен на нефть, 
как поясняют сами нефтя-
ники, и уж, конечно, не из-за 
какой-то пересменки в прави-
тельстве. Если бензин скоро 
пойдет по полста рублей за 
литр - в этом уверены многие 
эксперты и участники рын-
ка, - произойдет это, вопреки 
разъяснениям бывшего вице-
премьера, исключительно из-
за жадности владельцев НПЗ 
и АЗС. Правительство же 
лоббирует их интересы. Оно 
сделало ставку на крупный, 
преимущественно топлив-
но-энергетический бизнес в 
ущерб среднему и малому и 
сворачивать с этого пути во-
все не намерено.

Зачем же в таком случае г-н 
Дворкович пудрит нам мозги 
и вешает лапшу на уши?

Дело в том, что он хоть 
формально и лишился вице-
премьерского кресла, но оста-
ется кровь от крови, плоть от 
плоти руководящей команды. 
Да, Дворкович покинул Бе-
лый дом, но менталитет пра-
вительственного чиновника 
сохранил. Частью же этого 

менталитета является стрем-
ление при любом раскладе 
наводить тень на плетень, счи-
тать, что рядовые граждане 
РФ проглотят любое вранье и 
не поперхнутся.

Например, наверху пона-
деялись, что мы дружненько 
проглотим демагогию про 
повышение пенсионного воз-
раста: мол, да, вынуждены 
повысить, но ради ваших же 
интересов - пенсии вырастут. 
Ну это бабушка надвое ска-
зала, а вот то, что миллионы 
людей лишатся законной, 
пусть и небольшой, но честно 
заработанной пенсии, то есть, 
по сути, окажутся ограблены, 
- факт непреложный. Или вот 
еще пример - 2-процентное 
повышение НДС. Чиновники 
на голубом глазу объясняют 
нам, что-де ничего страшного 
не случится, граждане этого 
даже не заметят. Что ж, не-
многие богатые соотечествен-
ники, может, и не заметят, 
зато неизбежное повышение 
цен больно ударит по бедней-
шим слоям населения РФ. К 
тому же ускорять экономику 
посредством повышения на-
логов вообще невозможно. 
Наоборот, эта мера всегда 
приводит к замедлению эко-
номического роста, который у 
нас и так ниже плинтуса.

В общем, г-н Дворкович 
с его «сказками про белого 
бычка» не одинок. Чиновники 
и депутаты врут нам регуляр-
но и самозабвенно. А сами под 
эту трескотню протаскивают 
решения, снижающие наш и 
без того невысокий уровень 
жизни.

Может, им всем действи-
тельно пора объявить «пере-
сменку»?

Георгий Палашевский
(Продолжение темы 

на стр 7.)
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Кто разогнал цены 
на топливо?

Цены на бензин в нашей нефтяной державе постоянно лезут вверх, 
подстегивая инфляцию, - известно, что цена топлива присутствует в 
стоимости всех без исключения продуктов, товаров и услуг. Чем же 

объясняется этот неприятный парадокс?
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Постоянное повышение цен - 
господствующая тенденция.
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Фитоплан-
ктон сегодня 
распростра-
нился по Се-
верной Атлан-
тике, появился 
он и в арктических 
водах. Но в Финском 
заливе наблюдается на-
стоящее буйство этих 
мельчайших зеленых во-
дорослей.

Ученые находятся в 
поисках объяснения бал-
тийского феномена зеле-
ного водоворота, впервые 
зафиксированного за 30 
лет наблюдений. Пред-

полагается, что 
его устрои-

ли циано-
б а к т е р и и 
- сине-зе-
леные во-
д о р о с л и , 
один из 
д р е в н е й -

ших типов 
морских бак-

терий, которые, 
как растения, полу-

чают энергию от солнца 
и способны существенно 
влиять на экосистему.

Эти микроорганизмы 
можно увидеть в прудах и 
озерах с теплой стоячей 
водой. Сине-зеленые - 
уникальный класс токси-
нов, и ученые признают, 
что еще не полностью 

изу чили их воздействие 
на людей. Считается, 
что в больших дозах эти 
токсины могут вызвать 
отказ печени, атаковать 
нервную систему челове-
ка и даже вызвать рако-
вые заболевания.

Опасность от циано-
бактерий настолько ве-
лика, что в некоторых 
странах власти запреща-
ют купаться в водоемах, 
где начинается их обиль-
ное цветение. Однако не 
выяснено, какое влия-
ние на человека оказы-
вают они в низких дозах 
и при долговременном 
воздействии.

В Польше запрещено 
купание на более чем 
50 пляжах балтийско-

го побережья, где воду, 
прогревшуюся до 23 гра-
дусов, заполонили ток-
сичные бактерии. Они 
сформировали плотную 
зелено-коричневую мас-
су. Первым осложнени-
ем при контакте с ними 
является появление че-
сотки и прочей аллер-
гии. Из-за водорослей 
закрыты для купания не-
сколько больших поль-
ских озер. А германские 
ученые нашли в балтий-
ской воде еще и бакте-
рию Вибрио, смертель-
но опасную для людей с 
ослабленной иммунной 
системой, после чего 
уже мало кто желает 
залезать в балтийский 
прибой.

Ковром из сине-зеле-
ных покрылись почти 
все британские озера. 
Медики из Уэльса пред-
упредили, что эти токси-
ны могут вызвать рвоту, 
боли в желудке и лихо-
радку. Особо опасны они 
для детей и домашних 
животных. Владельцев 
собак преду предили не 
подпускать к таким во-
доемам своих питомцев.

БАЛТИКА ЗАХВАЧЕНА 
СИНЕ-ЗЕЛЕНЫМИ

Материалы подготовил Николай Иванов

  Скандал

 На днях вскрылись грязные при-
емы, с помощью которых Катар 
пытался дискредитировать своих 
соперников. Для этой секретной 
пропагандистской кампании он на-
нял специальное агентство и даже 
нескольких отставных оператив-
ников ЦРУ. Была организована пу-
бликация десятков статей в прессе 
США, Австралии и других стран.

«Санди таймс» опубликовала 
убийственное для Катара элек-
тронное письмо от 7 мая 2010 года 
президента нью-йоркской пиар-
компании Майкла Холтцмана, 
работавшего на Катар, советни-
ку катарской заявочной команды 
Ахмеду Нимеху, в котором Хол-
тцман отчитывается в проведении 
интенсивной кампании по подрыву 
кандидатур других стран, особенно 
США и Австралии.

9 тысяч долларов были заплаче-
ны профессору, чтобы тот написал 
фальшивый доклад о том, каких не-
имоверных денег будет стоить про-
ведение чемпионата мира в США. 
Группа журналистов и блогеров 
распространяла негативные исто-
рии о США и Австралии, где во 
время матчей по регби протестная 
группа на катарские деньги устра-
ивала шумные акции под лозун-
гом «Руки прочь от регби. Нам не 
нужен Кубок мира». Нужно было 
убедить ФИФА, что население не 
поддерживает проведение в этих 
странах Кубка мира. Были наняты 
американские учителя физкуль-
туры для операции по убеждению 
конгрессменов выступить против 
футбольного чемпионата на осно-
вании того, что деньги лучше было 
бы потратить на развитие занятий 
спортом в общеобразовательных 
школах, чем на футбол. Также про-
водился сбор компромата на от-
дельных представителей заявоч-
ных комитетов.

Таким образом, было нарушено 
главное правило ФИФА, запреща-
ющее соискателям на проведение 
чемпионата мира как-либо нега-
тивно высказываться о других кан-
дидатах в устной или письменной 
форме. Сейчас многое зависит от 
позиции американского правитель-
ства, от которого требуют начать 
новое расследование поведения 
Катара. Однако вряд ли Вашинг-
тон готов портить отношения с од-
ним из своих ключевых союзников 
на Ближнем Востоке из-за такой 
«мелочи». Но вот оставшиеся без 
кубка британцы явно не прочь по-
бороться за отмену чемпионата в 
Катаре в надежде заполучить его 
себе.

В США официально 
объявлено о кибер-
войне с Китаем. 
На слушаниях в 
комитете по раз-

ведке сената США 
было заявлено о 
массированном 
захвате Пекином 

американских 
технологий.

Глава компании 
NanoMech Джим Фил-
липс заявил, что между 
США и Китаем в пол-
ную силу развернута 
вой на за технологиче-
ское превосходство, она 
выражается и в битве 
в киберпространстве. 
«Если китайцы смогут 
выйти на передовые ру-
бежи в нанотехнологии, 
то они быстро превзой-
дут США и будут до-
минировать в мировом 
производстве, - сказал 
Филлипс. - Изменится 
весь мир, и для этого Ки-
таю не потребуется во-
енная мощь».

Директор Центра 
стратегических иссле-
дований Китая Майкл 
Пиллсбери заявил, что 
сердцевиной китайской 
стратегии роста явля-
ется получение техно-
логий из других стран. 
По данным американ-
ских экспертов, Китай 
- крупнейший вор ин-
теллектуальной соб-
ственности, что наносит 
США годовой ущерб на 
сумму между 225 и 600 
миллиардами долларов. 

Филлипс сообщил, что, 
по данным ФБР, его ком-
пания стала одним из 
главных объектов напа-
дений китайской кибе-
рармии, число атак до-
стигает миллиона в день.

Китайские инвесторы 
вкладывают огромные 
деньги в американские 
технологические пред-
приятия, чтобы узнавать 
о технических новше-
ствах одновременно с 
американцами, что лиша-
ет США промышленного 
и военного превосходства 
над Китаем.

Лучшие универси-
теты США заполнены 
китайскими студентами. 
25% выпускников фа-
культетов науки, тех-
нологии, математики 
и инженерии являются 
китайцами, получающи-
ми доступ в исследова-
тельские лаборатории, 
где выполняются воен-
ные заказы. Китайские 
студенты в универси-
тете Дьюка сумели вы-
красть документацию 
исследований по зака-
зу ВВС США, что по-
зволило им основать 
две успешные ком-
пании у себя на 
родине.

Пекин актив-
но перекупает 
ведущих амери-
канских ученых, 

нацеливаясь на самых та-
лантливых разработчи-
ков Силиконовой доли-
ны и Бостона. Возникла 
ситуация, когда несколь-
ко американских ученых, 
получивших гранты от 
Пентагона, подрабаты-
вали в китайских лабо-
раториях, работавших 
на военных. Получается, 
что Америка отдает свои 
технологии Китаю бес-
платно. Так, Националь-
ный фонд науки заклю-
чил соглашение с Китаем 
об оперативной передаче 
ему новейших научных 
открытий в течение 
двух месяцев.

Китай заставляет аме-
риканские компании, 
которые хотят получить 
доступ на его огромный 
рынок, взамен делиться 
своими технологиями. 
Эксперты признают, 
что сегодня почти не-
возможно остановить 
эту утечку научных се-
кретов. На протяжении 
последних 40 лет созда-
валась система по их пе-
рекачке в Поднебесную. 
Пока в США нет даже 
законов, которые бы по-

зволили успеш-
но судиться 
в американ-
ских судах с 
китайскими 
фирмами, во-

рующими тех-
нологии.

«Нам нужно 
прекратить 
говорить о 
России, - за-
явил Фил-
липс зако-
нодателям. 
- Россия 
ничто по 
сравнению 

с Китаем, 
который каж-

дый день «вторга-
ется» в США, чтобы 

захватить наши науку 
и технологии. А если 

они не могут что-то 
украсть, то создают 

имитацию».

  Битва за технологии
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Спутник НАСА запечатлел в Балтийском 
море грандиозный водоворот фитоплан-
ктона диаметром 15 миль. В этом году 
не слишком чистая вода Балтики зацве-
ла особенно интенсивно из-за сильного 
прогрева.
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АМЕРИКА - КИТАЙ: РАЗРАЗИЛАСЬ 
ВЕЛИКАЯ КИБЕРВОЙНА

Секретная 
футбольная 
операция 
Катара
Катар может ли-
шиться права на 
проведение Кубка 
мира по футболу 
в 2022 году.
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Речь идет не только о нас, 
но о мировой тенденции. 

Правозащитники заказа-
ли демографам исследова-
ние о продолжительности 
жизни россиян.

- Использовалась програм-
ма искуственной нейросети 
(ИНС), которую применяют 
во многих странах мира, - рас-
сказала глава Ассоциации 
адвокатов России за права 
человека Мария Баст. - В та-
блицу заносились данные о 
продолжительности жизни 
россиян начиная с XIX века.

Также учитывались дан-
ные по младенческой и 
детской смертности, смерт-
ности от алкоголизма, трав-
матизма, онкологии и дру-
гих заболеваний, уровень 
жизни, среднее потребление 
продуктов на год на душу на-
селения и другие факторы.

Итоги программа выдала 
нерадостные - к 2050 году 
средняя продолжитель-

ность жизни россиян соста-
вит... 57 лет!

- Мы перепроверяли про-
грамму - вводили данные за 
ранний советский период и 
запрашивали ожидаемую 
среднюю продолжительность 
жизни, например, на 1970 год. 
В итоге прогноз, который нам 
выдавала программа, совпа-
дал с той средней продолжи-

тельностью жизни, которая 
была в 1970 году в реальности, 
- продолжает Мария Баст.

Резкое падение продол-
жительности жизни про-
изойдет, если верить про-
грамме, уже к 2040 году. 
Причем умирать раньше 

начнут не только в России 
- в благополучных странах 
Европы будет наблюдаться 
похожая тенденция, только 
там сокращение продолжи-
тельности жизни должно 
оказаться более скромным 
- всего лишь на 7-10 лет.

Кто же в итоге сможет 
вый ти на пенсию в 2030 году?

- Нельзя сказать, что все 
умрут, не дожив до пенсии, 
57 лет - это средняя продол-
жительность, кто-то умрет 
раньше, кто-то позже, но, 
конечно, пенсионеров будут 
единицы, - уверена Мария 
Баст.

По ее словам, правитель-
ство в курсе этого прогноза:

- Во всем мире демогра-
фы открыто пишут о том, 
что продолжительность 
жизни будет сокращаться. 
Эта программа лежит в от-
крытом доступе, и, конечно, 

наше правительство давно 
ею пользуется, я в этом про-
сто уверена. Но официально 
наши чиновники об этом 
прогнозе никогда не расска-
жут - им гораздо выгоднее 
городить мифы о том, что 
скоро все в России будут 
жить по 90 лет и до 80 лет 
работать...

Напомним, по официаль-
ной статистике, озвученной 
в Госдуме, сегодня даже до 60 
лет не доживает 30% трудо-
способного населения: уми-
рают раньше 40% мужчин и 
20% женщин.

По словам Марии Баст, де-
путатам Госдумы самое вре-
мя отправиться на кладбище:

- Посмотрите даты на па-
мятниках - две трети умер-
ших за последнее десяти-
летие это люди 1950-1960-х 
годов рождения, т. е. сред-
няя продолжительность 
жизни фактически на 10-15 
лет меньше официально за-
явленной.

А почему же в благопо-
лучной Европе жить станут 
меньше?

- Это только кажется, 
что медицина активно раз-
вивается и поэтому продол-

жительность жизни во всем 
мире будет только увеличи-
ваться, - комментирует де-
мограф Юрий Крутков. - На 
самом деле все происходит 
волнами - за ростом следует 
спад. Сейчас многие отрасли 
медицины зашли в тупик. На-
пример, большие проблемы 
возникли с созданием новых 
антибиотиков, а большин-
ство старых уже не действу-
ет. Всерьез заговорили об 
эре антибиотикорезистент-
ности. Есть и множество дру-
гих негативных факторов: 
поздний возраст рождения 
детей в Европе, рост числа 
генетических и иммунных 
аномалий. С какими-то бо-
лезнями удается справляться, 
но заболеваемость многими 
болезнями только растет год 
от года, несмотря на разви-
тие медицины. Плюс ухуд-
шение экологии и качества 
питания, невозможность Ев-
ропы сдерживать нашествие 
беженцев из стран третьего 
мира и многие другие про-
блемы, которые могут ре-
ально привести к социаль-
ной, экономической и, как 
следствие, демографической 
катастрофе.

Пока в России и ее 
столице жарко спорят, 
кто виноват в трагедии 
армянской семьи, ког-

да три сестры зарезали 
отца, в глубинке тоже 

кипят семейные страсти.

Необычное дело рассма-
тривается в судах Твери. Тяж-
бы устроили Юрий и Марина 
С., приходящиеся двоюрод-
ными братом и сестрой Дми-
трию Б. После дрязг было 
принято скандальное реше-
ние о сносе дома Дмитрия.

- Они меня миллионером 
считают, вот и мстят. Сами-
то они нищие, она - парик-
махер, он - безработная 
пьянь, не просыхает, - объ-
ясняет Дмитрий Б.

История началась много 
лет назад. При разделе ста-
ренького дома Дмитрию по 
наследству достался основ-
ной корпус строения пло-
щадью 50 кв. метров, а дво-
юродным родственникам 
отошла пристройка площа-
дью 20 кв. метров.

За 20 лет Дмитрий женил-
ся, родил двоих детей, увели-
чил площадь первого этажа, 
да еще и надстроил мансарду. 
В итоге вместо старой ма-
ленькой развалюхи у него по-
лучился приличный коттедж 
площадью 175 кв. метров.

Брат с сестрой за это 
время ничего не построили. 
Они ждали, что город возь-
мется сносить старые дома и 
вместо крохотной пристрой-
ки без удобств им дадут на 
двоих две квартиры. Улица 
действительно долгое вре-
мя стояла под снос, пока 
несколько лет назад мэрия 

не решила поменять курс 
- было решено сохранить 
историческую часть города.

- Они тогда ко мне под-
ходят и говорят: давай нам 
полтора миллиона за нашу 
пристройку или мы тебе 
устроим сладкую жизнь! - 
рассказывает Дмитрий.

К тому времени отноше-
ния между родственниками 
вконец разладились. Они 
перегородили двор забором 
и перестали разговаривать. 
Юрий и Марина называли 
Дмитрия «зажравшим-
ся буржуем».

Конфликт достиг 
точки кипения, когда 
Дмитрий купил себе 
две иномарки.

- Они вызвали га-
зовщиков и сказали, 
что своей мансардой 
я перекрыл им трубу, 
из-за этого у них пло-
хо работает газовый 
котел, - продол-
жает Дмитрий.

Газовщики изме-
рили трубу, и правда, 
до конька мансарды 
не хватает полто-
ра метра! Налицо 
явное нарушение. 
И хотя Дмитрий 
предлагал родствен-
никам достроить им трубу 
за свой счет (стоит это всего 
лишь 8 тыс. рублей), те не со-
гласились.

- Так и твердили: или давай 
полтора миллиона, или будем 
тебя сносить. Откуда у меня 
такие деньги? Если я продам 

две машины, это всего лишь 
800 тыс. рублей. А больше 
мне и продавать нечего, - воз-
мущается Дмитрий.

С заключением газовщи-
ков брат с сестрой отпра-
вились в суд. В иске они по-
требовали снести мансарду 
и вернуть двускатную кры-
шу. А чтобы вернуть такую 
крышу, надо еще снести все 
пристройки Дмитрия на 
первом этаже, иначе кон-
фигурация у крыши полу-
чается ломаная.

Одним словом, Дмитрий 
должен был, по требова-
нию истцов, снести все, что 
построил за 20 лет, и «вер-
нуть на место» старую халу-
пу площадью 50 кв. метров.

Однако суд первой ин-
станции удовлетворил тре-

бования Юрия и Марины 
лишь частично. С Дмитрия в 
их пользу было взыскано 60 
тыс. рублей, также суд заста-
вил Дмитрия нарастить тру-
бу «пострадавшей стороне».

Но на этом история не за-
кончилась. Юрий и Марина 
обжаловали решение в об-
ластном суде, который «иск о 
прекращении нарушения пра-
ва долевой собственности и 
пользования домовладением 
путем сноса мансарды и вос-
становления скатной крыши» 

удовлетворил полностью.
После этого шантаж со 

стороны родственников на-
чался с новой силой.

- Неси деньги, выкупай 
наши 20 кв. метров и тогда 
можешь делать все, что хо-
чешь! Или мы приходим с 

приставами и тебя сносим, 
- жалуется Дмитрий.

Квартиру, по его словам, 
можно купить в Твери за 
800 тысяч. То есть Юрий и 
Марина за счет «богатень-
кого брата» хотят одним 
махом решить все свои жи-
лищные проблемы.

- Юрий - здоровый лоб, 
всю жизнь пьянствовал, око-
лачивал баклуши, а теперь за 
мой счет планирует купить 
себе квартиру, - возмущается 
Дмитрий. - В пристройке они, 
видите ли, жить не хотят. Она 
у них в аварийном состоянии, 
без фундамента. А снести 
решено почему-то меня. По-
чему? Потому что зависть. В 

округе тут многие пьют, 
бездельничают, а потом 
им кажется, что я - мил-
лионер!

Убытки от сноса ман-
сарды и части первого 
этажа он оценивает в 
3 млн рублей. По мест-
ным меркам деньги 
огромные! И хотя в 
случае сноса Марине и 
Юрию все равно ничего 
не достанется, они, на-
верное, получат мораль-
ное удовлетворение от 
самого факта - разорили 
«брата-миллионера»!

- Зависть и злоба, - 
переживает Дмитрий. 
- Завистливые, жадные 
люди! Сейчас кризис, 
с работой стало плохо. 

Если меня снесут, больше я 
уже никогда ничего не по-
строю! А если продать обе 
машины и взять кредит, от-
дать им полтора миллиона, 
как потом платить за кредит? 
И почему эти два бездельника 
хотят выехать на моей шее?

СПРАВКА «МН»
ИНС - математическая модель, построенная 
по принципу организации и функционирования 
биологических нейронных сетей - сетей нерв-
ных клеток живого организма.

БРАТ БРАТУ ВОЛК
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Комментарий юриста Ассоциации 
адвокатов России за права человека 
Юлии ГУСЕЙНОВОЙ:

- На все пристройки и мансардный этаж у 
Дмитрия документы оформлены, с 2006 

года приходили газовщики и не на-
ходили нарушений!

Получается, что право соб-
ственности у нас в стране по-

прежнему ничего не значит, а суд 
второй инстанции, вместо того чтобы оставить 
в силе решение первой инстанции о надстрой-
ке трубы, решает наказать того, кто всю жизнь 
работал и строил!

А те, кто 20 лет сидел в клетушке, ничего не де-
лал и ждал, когда снесут, чтобы получить жилье на 
халяву, поощряются судом, то есть государством.

Материалы подготовила Аделаида Сигида

Оптимистичные и лукавые рассказы чиновников 
о непременно и непрерывно растущей продолжи-
тельности жизни и так вызывают у многих из нас 
скепсис. А тут подоспели и данные для альтерна-
тивной точки зрения.

DEPOSITPHOTOS/PHOTOXPRESS

ПРОДОЛЖИТЕЛЬНОСТЬ ЖИЗНИ УМЕНЬШИТСЯ?
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Бензин - тема животрепе-
щущая. Дорожает он - 
дорожает все вокруг. 
Моторное топливо, 
резко подскочившее 
в цене весной этого 
года, может оказаться 
еще цветочками. По 
крайней мере, нынеш-
няя ситуация вокруг 
нефтепродуктов не по-
зволяет экспертам давать 
оптимистичные прогнозы.

По данным Росстата, за 
январь - июнь бензин подоро-
жал на 9,4%. В правительстве 
схватились за голову: «Это же 
может подорвать всю борьбу 
с инфляцией!» - и взялись за 
поиск мер по стабилизации 
ситуации. Кабмин с 1 июня 
снизил акцизы на топливо 
(бензин 5-го класса стал сто-
ить 8213 руб. вместо прежних 

11 213 руб.; дизельное то-
пливо теперь стоит 5665 руб. 
вместо прежних 7665 руб.) и 
отменил их плановое повы-
шение на 700 руб. с 1 июля. 
Рост цен приостановился, но 
не снизился. Если, конечно, 
не брать в расчет копеечные 
колебания.

Чтобы сдержать цены на 
топливо и избежать дефи-

цита бензина на внутреннем 
рынке, на днях также всту-
пил в силу подписанный 19 
июля президентом Влади-
миром Путиным закон, по 
которому правительству 
РФ предоставляется право 
повышать экспортные по-
шлины на бензин до 90% от 

ставки пошлины на нефть. 
Сейчас экспортная пошли-
на на светлые 
нефтепродук-
ты, товарный 
бензин и мас-
ла составляет 
30% от став-
ки пошлины 
на нефть, на 
прямогонный 
бензин - 55%. 
Закон о повы-
шении вывоз-
ной таможен-
ной пошлины 
на различные 

виды топлива будет действо-
вать до конца этого года.

А потом наступит 2019-й. 
Владельцы НПЗ ждут его 
с опасением. Кроме ряда 
новых мер, которые сейчас 
обсуждаются в кабмине, 
должен произойти заплани-
рованный Минфином рост 
акцизов на треть: с 1 января 
2019 года до 12 374 руб. за 

тонну бензина и до 8541 руб. 
за тонну дизтоплива. Экс-
перты посчитали, что только 
это повысит цену бензина, к 
примеру АИ-92, на 3,8 руб. 
за год. Еще 80 копеек доба-
вит повышение НДС с 18 до 
20%. В целом стоимость мо-
торного топлива увеличится 
в следующем году минимум 
на 4,6 руб., если по акцизам 

не будет принято друго-
го решения.

Ну а мы не забываем, 
что даже прошедшее «ве-
сеннее обострение» бен-
зиновых цен не принесет 
ничего хорошего всем 
секторам экономики и 
нам, потребителям. Рост 
стоимости моторного 
топлива всегда тянет за 
собой вверх цены на ави-
абилеты и перевозки. А 
значит, вообще на все.

Елена Казанцева

Мало того что у нас 
минимум раз в год до-
рожают услуги ЖКХ и 
электроэнергия и цифры 
в платежках растут как 
на дрожжах, так прави-
тельственные чиновники 
решили еще подлить мас-
ла в огонь - предлагают из 
кармана россиян оплачи-
вать антитеррористиче-
скую защиту домов. Еще 
немного - и будут сдирать 
на защиту от инопланет-
ного вторжения...

Требования «к антитерро-
ристической защищенности» 
уже введены для объектов об-
разования и науки, культуры, а 
также для мест массового пре-
бывания людей. Теперь на оче-
реди жилые дома. Минстрой 
России опубликовал проект 
постановления правительства 
«Об утверждении требований 
к антитеррористической за-
щищенности многоквартир-
ных домов и формы паспорта 
безопасности многоквартир-
ного дома». Если документ бу-
дет принят (в этом сомнения 
нет, ведь разрабатывался он 
ни много ни мало, а в соот-
ветствии с законом «О про-
тиводействии терроризму»), 
совсем скоро в обязательном 
порядке россиян обяжут за 
свой счет скидываться на 
антитеррористические меро-
приятия. Среди них установка 
системы тревожной сигнали-
зации, которая будет переда-
вать сообщения об угрозе те-
ракта, установка домофонов 

или кодовых замков и систе-
мы охранного освещения, обе-
спечивающих возможность 
визуального осмотра террито-
рии многоквартирного дома. 
В проекте сказано, что имен-
но собственники должны фи-
нансировать установку подоб-
ного оборудования и прочих 
средств защиты.

Москва давно старается 
следить за происходящим 
вокруг подъездов - ставит 
камеры в домофоны. А вот 
регионы находятся в начале 
этого пути, и жителям при-
дется несладко. Стоимость 
только одного домофона с 
видеонаблюдением составля-
ет в среднем 2,5 тыс. 
рублей на одного 
собственника 
многоквартир-
ного пятиэтаж-
ного дома, а 
обслуживание 
- еще рублей 
20-30 в месяц. 
Цена остального 
оборудования - во-
прос открытый, но эксперты 
уже прикинули, что платежка 
за ЖКУ может потяжелеть 
на 500-1500 рублей за счет 
строчки «антитеррористи-
ческие мероприятия». Мало 
нам дополнительного сбора 
за капремонт, так теперь еще 
один к нему прибавится.

- Инициатива Минстроя не 
соответствует реалиям и тем 
задачам, которые стоят перед 
жилым фондом, перед соб-
ственниками жилья, - говорит 
председатель Союза жилищ-
ных организаций Москвы 
Константин Крохин. - Вопро-

сы безопасно-
сти многоквар-
тирных домов 
включают в 
себя вопросы 
техногенного и 
криминально-
го характера, к 
которым отно-
сится вопрос антитеррори-
стической безопасности. 
Речь идет о контроле всего 
пространства и присутствии 
сигнализации на чердаках, в 
подъездах и подвалах. В соот-
ветствии с уже действующим 
законодательством в каж-
дом многоквартирном доме 
должна быть противопожар-

ная система. 
О д н а к о , 
несмотря 
на эти тре-
бования, 
в боль-
ш и н с т в е 
домов они 
не работа-
ют. У нас 

при строи-
тельстве домов используют 
горючие материалы для от-
делки фасадов и устанавли-
вают лифты таких размеров, 
в которые не помещаются 
носилки скорой помощи. При 
наличии недоработок в про-
тивопожарной, технической, 
санитарной безопасности 
Минстрой придумывает еще 
одну, на которую еще нужны 
деньги. Если министерство 
считает, что ему из бюджета 
будут выделяться на это день-
ги, было бы понятно, но, судя 
по всему, речь идет об отдель-
ном сборе для собственников. 

При этом 
с е г о д н я 
террористи-
ческая угроза в 
городах снизилась. На мой 
взгляд, это не есть большая 
проблема. А вот из-за про-
блем пожарной безопасности 
у нас ежегодно происходят 
пожары и взрывы газа. Надо 
эту задачу решать, чтобы ор-
ганы пожарного надзора не 
подписывали фиктивные бу-
маги.

Оценивая проект Мин-
строя, юрист Андрей Белых 
также напомнил:

- По статье 161 Жилищного 
кодекса РФ управление мно-
гоквартирным домом должно 
обеспечивать благоприятные 
и безопасные условия прожи-
вания граждан, а по статьям 
20 и 48 Конституции каж-
дый человек имеет право на 
жизнь и каждому граждани-
ну гарантирована защита его 
прав. Получается, государ-
ство и так должно обеспечи-
вать нашу безопасность и мы 
за это ему уже платим налоги. 
Например, НДФЛ в размере 
13% с каждой зарплаты идет 
в региональные бюджеты, и 
на эти деньги местные власти 
должны поддерживать в нор-
мальном состоянии объекты 
ЖКХ, а значит, выполнять 

нормы Жилищного ко-
декса. Плюс мы с каждой 

покупки платим НДС - налог 
на добавленную стоимость, 
который идет в федеральный 
бюджет и составляет пример-
но пятую часть его доходов и 
который с 2019 года повыша-
ют с 18 до 20%. В свою оче-
редь, из федеральной казны 
оплачивается содержание 
силовых структур, в чьи обя-
занности и так входит наша 
защита, в том числе и от тер-
роризма. Но, как выясняется, 
этого государству мало - оно 
хочет, чтобы еще и бремя по 
антитеррористической без-
опасности легло на плечи 
собственников многоквар-
тирных домов.

А может, и не про террор 
вся эта история? Не хотят ли 
из нашего кармана органи-
зовать слежку за нами же? 
Видимо, недостаточно приня-
того в июле этого года скан-
дального «пакета Яровой», 
который в том числе внес 
поправки в закон «О проти-
водействии терроризму» и 
наложил обязательства на 
операторов связи хранить на 
серверах записи звонков, со-
общений и истории посеще-
ния интернет-страниц своих 
пользователей и передавать 
их силовым структурам по 
первому требованию...

Елена Хакимова
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Борьба с террором 
в подъездах мо-

жет обойтись от 500 
до 1500 рублей 

в платежках за ЖКУ.

АНТИТЕРРОР ВПИШУТ 
В КВИТАНЦИЮ ЗА ЖКУ?
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• МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
Управляющий директор компании VYGON 
Consulting Григорий Выгон:
- Одним из способов решения проблемы влияния 
скачков цены нефти на баланс и стоимость бензина 
могло бы стать создание государственных запасов 
топлива. В период низких цен правительство могло 
бы скупать у компаний излишки, а во время высо-
кой стоимости нефти - продавать нефтепродукты 
на внутреннем рынке, чтобы предотвратить дефи-
цит. Но для этого потребуется строительство спе-
циальных нефтехранилищ.

СНОВА ВЫРАСТУТ ЦЕНЫ НА БЕНЗИН
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Резко повышая в свое время 
легальные доходы управленцев, 

власть говорила россиянам: зато 
теперь они не будут воровать. 

Как же! Коррупции меньше явно 
не стало. Жадность к роскоши, 

любовь к взяткам при неумении грамотно 
руководить экономикой и социальными процессами - 

одни из главных тормозов страны.

Высокие цены на рынке сырья в нулевые годы дали 
возможность экономике активно развиваться. 
Но падение цен на нефть с 2014 года, растущий 
госмонополизм, удвоение военных расходов, 
санкции привели к стагнации, и даже новый рост 
нефтяных цен ее не лечит.

Новая «идеология денег» 
(«Деньги - превыше всего! 
Все - во имя денег!»)реаги-
рует только на конъюнкту-
ру. Структура товарооборо-
та это только подтверждает: 
экспорт на 70% сырьевой, а 
половина импорта - машины 
и оборудование, как в стра-
нах третьего мира. Даже в 
космосе Россия уходит на 
вторые роли - SpaseX осу-
ществляет 45%, ЕС - 40%, 
РФ - 15% пусков. «Космос 
денег не приносит - тогда за-
чем он?»

Войти в «пятерку 
великолепных»

Пока что туманно вы-
глядят перспективы 
выполнить пожелание 
президента Путина и 
войти в пятерку луч-
ших экономик мира. 
Посмотрим лишь бегло 
на эффективность ра-
боты нашей экономики. 
На рынке IT-технологий 
наша доля не превыша-
ет 1%. Бюджетные траты 
малоэффективны; демокра-
тические парламенты, про-
водя дебаты, подключают 
к обсуждению экспертов, 
прессу, препятствуют при-
нятию непродуманных ре-
шений и неэффективным 
тратам. На чемпионат мира 
по футболу потратили 634 
млрд рублей, все было ве-
ликолепно. Но... Дальше 
одни проблемы: фанфары 
отзвучали, а ненужные ста-
дионы остались. Непонят-
но, как использовать даже 
«Лужники», что уж говорить 
о Калининграде, Саранске и 
других городах. Более того, 
на их содержание требуется 
6 млрд рублей в год. Даже 
если сумеем за 10-12 лет вы-
растить своих Роналду, - аре-
ны к тому времени вряд ли 
сохранятся.

Здоровая экономика от-
вергает бесперспективные 
предложения. Однако у нас 
засилье госмонополий это-
му препятствует, а на них 
приходится 70% потенциала 
страны по сравнению с 20% 
в 1992 году. Правительство 
пытается ограничить аппе-
титы новых «хозяев жизни», 
но весовые категории несо-

поставимы. Поэтому у 
нас растет число сомни-
тельных гиперпроектов, 
а число бедных растет еще 
быстрее.

Сырьевой сектор - наш 
локомотив и кормилец. Но 
его эффективность надо 
резко поднимать!

- Выработка на одного ра-
ботающего в ExxonMobiL в 
8 раз больше, чем в Роснеф-
ти, и в бесперспективную 
Венесуэлу уж точно вклады-
вать $8 млрд западная ком-
пания не стала бы.

- Газпром за 15 лет на 
70% увеличил численность 
работников, однако добы-
ча газа снизилась. В 

газопровод «Сила Сибири» 
в Китай без согласования 
цены вложено $400 млрд не 
Алексея Миллера, а наших. 
Поднебесная же ориентиру-
ется на использование сжи-
женного газа.

Эффект для экономики 
от продажи сырья все ниже 
- то ли плохо продаем, то ли 
не туда складываем выручку.

Чем будем спасаться?
Задачу удвоения ВВП к 

2010 году благодаря пото-
ку нефтедолларов росси-
яне выполнили процентов 
на 60. Гигантские ресурсы 
страны пока позволяют дер-
жаться на плаву совершен-
но архаичной социально-
экономической системе, не 
способной к модернизации 
и повышению эффективно-
сти. Неужели мы способны 
только к взращиванию мил-
лионеров опережающими 
остальной мир темпами бла-
годаря офшорам, плоской 
шкале налогообложения, 
отсутствию налогов на на-
следство и роскошь? Госпро-
грамме вооружений до 2025 
года потребуется 19 трлн, а 
на сокращение численности 
бедных хотя бы с 22 до 10 

млн человек - 20 трлн ру-
блей. Что выбирает прави-
тельство? Как совместить 
масло и пушки?

В широком сознании ТВ 
насаждает ненависть к став-
шему враждебным окру-
жению: все, что плохо, - от 
Запада, а что хорошо - от 
России. Растущая изоляция, 
борьба с «иностранными 
агентами» - верный способ 
дальнейшего технико-тех-
нологического отставания 

и консервации сложивше-
гося порядка. Рывка без 
сотрудничества с передо-
выми экономиками мира 
у нас не получится. А ре-
формы «в собственном 
соку» мало что дадут, 
если не сделают хуже.

Столоначальники 
вчерашнего дня

Проблема в том, что пере-
назначенные весной чинов-
ники живут вчерашним днем. 
Обществу видно, что они на 
реформирование не способ-
ны, для этого необходимы 
высокая компетентность 
и честность, позволяющие 
обоснованно принимать ри-
скованные решения. Однако 
господа из руководства эко-
номикой предпочитают уже 
10 лет дрейфовать вокруг ну-
левого роста экономики, уте-
шаясь хорошо подогнанной 
статистикой. На российской 
кадровой «поляне» уже мно-
го лет одни и те же «цветы», 
изредка меняющие окраску, 
и их реформизм известен. 
Правительство Медведева 
вновь утвердило ранее не вы-
полненный план инвестиций 
до уровня 25-27% ВВП. Есть, 
правда, один обнадеживаю-
щий факт. Успешно проводи-
мую в Дагестане борьбу с по-
грязшей в коррупции элитой 
Сергей Кириенко сможет 
распространить и на другие 
регионы, однако именно не-
сменяемость правительства 
не дает повода для излишне-
го оптимизма.

Мы с возрастающим 
удивлением читаем уже 
даже об официальных до-
ходах «капитанов» экономи-
ки РФ. Годовой оклад главы 
Роснано больше 1 млрд ру-
блей и в 120 раз превосходит 
президентский. Его хватило 
бы на содержание 80 тыс. 
пенсионеров. Мультиокла-
ды не гарантия успешности 
в госбизнесе. К примеру, в 
2012 году правительство 
в Роснано инвестировало 
$150 млн для строительства в 
Зеленограде завода по про-
изводству «гибких диспле-
ев», обещая оснастить шко-
лы «планшетами Чубайса». 
Сегодня нет ни завода, ни 
планшетов, и отсутствие на 
выходе проектов продукции 
для Роснано не редкость.

У многих других госкор-
пораций основное достиже-
ние - умопомрачительные 
доходы руководителей и 
топ-менеджеров. Мини-
стров и высших чиновников, 
проваливших работу, по-
павших под подозрение в 
коррупции, к от-
ветствен-
ности не 
привлека-
ют и даже 
не пускают 
в «свобод-
ное плава-
ние», а при-
страивают 
на теплые 
места вроде Совета Фе-
дерации. В ряде демокра-
тических стран, например 
Скандинавских, чиновни-
кам, попадающим под подо-
зрение в коррупции, пожиз-
ненно запрещено работать 
в госструктурах, а в бизнесе 
их лишают возможности со-
трудничать с бюджетными 
организациями.

В РФ 1,5 млн чиновников, 
на чье содержание тратится 
почти 2 трлн рублей, а ком-
пьютеризация привела к их 
росту на 28%. Зам Генераль-
ного прокурора РФ Алек-
сандр Буксман отметил, что 
в ряде регионов правоох-

ранители выявляют лишь 
мелкое взяточничество до 
10 тыс. рублей, обходя сто-
роной власть держащих. 
Поэтому в РФ налогови-
ков вчетверо больше, чем 
в США, чья экономика в 
15 раз мощнее. И это лишь 
единичный пример в одной 
из ветвей власти, имитиру-
ющей бурную деятельность 
количеством заведенных 
дел. При таких раскладах не-
удивительно, что километр 
автодорог в ЕС в 2,5 раза, в 
США в 3, в КНДР в 8 раз де-
шевле, чем в России, не гово-
ря о качестве.

Персонаж «Горе от ума» 
Фамусов говорил: «Ну как 
не порадеть родному чело-
вечку?», через 200 лет его 
слова стали лишь актуаль-
нее, что и привело к отсут-
ствию в стране социальных 
лифтов и растущей «утечке 
мозгов», составившей в 2014-
2015 годах 658 тысяч.

Чем больше пропаганда 
пытается нас убедить, что 

для всего мира 
мы встали с ко-
лен и нас опять 
зауважали, тем 
чаще внутри 
страны люди 
вынуждены на 
них становить-
ся, даже пыта-
ясь достучать-

ся до президента 
на прямой линии, как сде-
лали обманутые дольщики. 
Нищенское существование 
десятков миллионов рос-
сиян реформа предлагает 
официально заморозить, и 
в ней нет ни слова о мерах 
по сокращению вопиющего 
социального неравенства. 
Механизмы реформы могут 
быть различны. Но главный 
станет ясен, если мы вспом-
ним фильм «Гараж»: первое, 
что сделал Эльдар Рязанов 
(как сценарист), сокращая 
число дольщиков коопера-
тива, - избавился от блат-
ных, а в сегодняшней России 
их куда больше, чем было в 
СССР.

Россия на перепутье: 
рывок или опять 
реформы?
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На оборону до 2025 года потребуется 

19 трлн, а на сокращение численно-

сти бедных хотя бы с 22 до 10 млн че-

ловек - 20 трлн руб лей. Как совмес-

тить масло и пушки?
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В РФ 1,5 млн чиновни-

ков, на их содержание 

тратится почти 2 трлн 

руб лей, а компьютериза-

ция привела к их... росту 

на 28%.

Чиновники-нахлебники 
не дают стране проводить 
экономическую политику 

в интересах народа

Получать стали 
больше, воровать -

тоже

Материалы подготовил Сергей Самарин, экономист, кандидат наук

А. ХОРОШЕВСКИЙ
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Детская болезнь ко-
клюш напала на взрос-

лых россиян, причем 
заболеваемость в РФ 
растет невиданными 
темпами - ежегодно 
примерно на треть.

О коклюше в конце XX 
века в СССР уже практи-
чески забыли. И вдруг сен-
сационная новость! Россий-
ские эпидемиологи заявили 
о том, что в последние годы 
число заболевших растет 
рекордными темпами.

Раньше коклюш считал-
ся детской болезнью, им 
болели в основном дети до 
7 лет, для младенцев бо-
лезнь часто заканчивалась 
летальным исходом.

Теперь чаще болеют под-
ростки и взрослые. Об этом 
заявили на совещании «Не-
решенные вопросы эпиде-
миологии коклюша в РФ 
и новые возможности его 
вакцинопрофилактики».

Дело в том, что прививки 
в России делают в возрасте 
3-6 месяцев. Всего при-
вивок нужно три. А им-
мунитет от прививки со-
храняется до 5-10 лет (по 
другим данным - от 2 до 
5 лет).

То есть уже к школь-
ному возрасту ребенок 
становится незащищен-
ным от этой болезни. В 
мире разработан целый 
ряд прививок, которые 
делают школьникам и 
взрослым.

В России же сделать 
прививку, если тебе 
больше 4 лет, еще совсем 
недавно было просто не-
возможно - у нас в стране 
такие вакцины не были 
зарегистрированы! С 
этого года в РФ наконец 
разрешили канадскую 
вакцину для людей от 4 
до 64 лет с коклюшным 
компонентом.

Правда, прививать-
ся ей можно только на 
платной основе. Цена ку-
сается - от 3 тыс. рублей, 
прививаться надо каж-
дые 10 лет.

Минздрав считает, что 
прививать взрослых не-
целесообразно: у взрос-
лого населения коклюш 

протекает в виде длитель-
ного кашля и, в отличие от 
маленьких детей, не приво-
дит к летальному исходу.

Именно поэтому сегод-
ня достоверно неизвестно, 
сколько же на самом деле 
у нас больных: официаль-
ная статистика говорит о 
почти 7,5 тыс. переболев-
ших коклюшем в 2017 году. 
По словам Николая Бри-
ко, заведующего кафедрой 
эпидемиологии и доказа-
тельной медицины Первого 
МГМУ имени И.М. Сечено-
ва, официальные данные не 
отражают реальной карти-
ны заболеваемости.

По мнению врачей, под-
ростки и взрослые с «лег-
кой и стертой формой за-
болевания» не попадают ни 
в какие отчеты: например, 
пришедшего в поликлини-
ку с жалобами на кашель 
пенсионера врач даже не 
подумает отправить сда-
вать анализы на коклюш. 
Кроме того, по словам того 
же профессора Брико, ос-
новной метод определения 
коклюша - культуральный, 
или так называемый посев, 
- имеет очень низкую чув-
ствительность и не опреде-
ляет коклюш даже там, где 
он есть.

Современные же мето-
ды лабораторных исследо-
ваний (серологический и 
ПЦР-методики) в России 
почти не применяются в це-
лях экономии.

О том, что уровень за-
болеваемости коклюшем в 
целом в популяции достиг 
критических значений, эпи-
демиологи узнали благо-
даря «детской» статистике. 
Она не радует: в 2015 году 

число заболевших вырос-
ло по сравнению с 2014 
годом сразу на 36,8%, а в 
2016-м - новый скачок, на 
этот раз на 27,4%. Около 
38% заболевших - дети 
в возрасте от 7 до 14 лет. 
Почти все они (83,3%) 
перенесли тяжелые и 
среднетяжелые формы 
заболевания.

А это значит, что в 
реальности на одного 
«тяжелого» пришлось 
около десяти «легких» 
школьников, у которых 
коклюш просто не был 
диагностирован и кото-
рые отделались обыч-
ным диагнозом «ОРЗ».

Действительно, распо-
знать коклюш без до-
рогих лабораторных 
исследований довольно 
сложно. У взрослого на-
селения он обычно про-
текает в виде кашля, ко-
торый ничем не лечится 
и проходит сам по себе 
примерно через месяц.

Иммунитет после ко-
клюша развивается сла-
бый и недолгий, поэтому 
любой россиянин может 
переболеть коклюшем 
несколько раз, даже не 

подозревая об истинном 
диагнозе.

Однако рост заболевае-
мости у детей «сигнализиру-
ет об активной циркуляции 
возбудителя коклюшной 
инфекции в популяции», за-
явили в ФБУН НИИ эпиде-
миологии и микробиологии 
имени Пастера из Санкт-
Петербурга. Там отмечают 
«высокую заболеваемость 
коклюшем среди подрост-
ков, которая способствует 
поддержанию уровня бак-
терионосительства в попу-
ляции».

Ситуация, по мнению 
эпидемиологов, становится 
критической. Действитель-
но, ни одна другая инфек-
ция не распространялась в 
последние несколько лет 
такими темпами. Спасти по-
грязшую в коклюшной ин-
фекции Россию, по словам 
врачей, можно только од-
ним способом - ввести вак-
цинацию для подростков.

Так, повторные вакци-
нации в возрасте 4-6 лет 
проводят (чаще всего обя-
зательно и бесплатно) в 
51 стране мира (включая 
США, Канаду, страны ЕС). 
В возрасте 9-17 лет снова 
делают прививки от коклю-
ша в 39 странах.

Почему же Россия от-
стает от развитых стран? 
Все дело, как обычно, в 
цене вопроса - импортные 
прививки для подростков и 
взрослых в перерасчете на 
рубли будут стоить 2,5-3,5 
тыс. Своих, отечественных, 
прививок для детей старше 
4 лет в России не делают.

Аделаида Сигида

ГРОЗИТ ЛИ РОССИИ 
ЭПИДЕМИЯ 
КОКЛЮША?

1. Чем страшен коклюш для взрослых?
При неосложненном коклюше возникают кашель, насморк, темпера-
тура, причем, в отличие от ОРВИ, заболевание длится от трех недель 
до трех месяцев и даже дольше.
При тяжелом течении могут возникнуть отек гортани, пневмония, 
бронхит, сердечная недостаточность. В пожилом возрасте возможен 
летальный исход. Коклюш на ранних стадиях беременности приво-
дит к рождению ребенка-инвалида, риск достигает 100%. Чаще всего 
это глухота и слепота.
2. Чем страшен коклюш для детей?
До года коклюш чреват летальным исходом: болезнь приводит к 
кровоизлияниям, в том числе в мозг. У детей, перенесших коклюш, 
развиваются осложнения: плохое зрение, частичная глухота, хрони-
ческий бронхит, болезни центральной нервной системы, поражение 
головного мозга.
3. Какие могут быть осложнения после прививки?
Советская вакцина АКДС, которая до сих пор повсеместно исполь-
зуется в нашей стране для детей до года, считается самой опасной 
из всех вакцин. Этой вакциной прививают от трех болезней, но ис-
точником побочных реакций является именно коклюшный компо-
нент. После прививки может подняться температура до 390C, при-
чем она может держаться несколько дней. Возможны сыпь, отеки, 
поражение центральной нервной системы, приводящее к судоро-
гам и потере сознания, энцефалит (воспаление головного мозга), 
и, наконец, у слабых детей может развиться коклюш. Импортные 
прививки дают намного меньше осложнений, однако в отдельных 
случаях и они могут привести к реакции в виде высокой температу-
ры, а также к отекам.
4. Возможна ли эпидемия коклюша?
Под эпидемией понимают инфекционное заболевание, поражающее 
не менее 1% населения. Чтобы в России была объявлена эпидемия 
коклюша, одномоментно должны заболеть 1,4 млн человек. Пока до 
таких цифр еще далеко.

СПРАВКА «МН»

D
EP

O
S

IT
P

H
O

TO
S

/P
H

O
TO

XP
R

ES
S



10 МИР НАУКИ 33(1285) 
7 августа 2018 года
www.mirnov.ru

Воздушный поток 
испытывает людей

Эксперты отмечают стран-
ное поведение воздушных по-
токов, определяющих погоду 
в Северном полушарии. В те-
чение нескольких недель на-
блюдался резкий изгиб этого 
потока. Климатолог Джефф 
Мастерс говорит, что это по-
зволяло теплу оставаться на 
одном месте в трех регионах - 
Европе, Японии и США.

Тот же самый воздушный 
поток вызвал горячую волну 
в 2003 году, печальное русское 
лето 2010 года, когда жара и 
пожары унесли несчитаное 
число жизней, тогда как в За-
падной Европе царила вполне 
нормальная погода. Он устро-
ил засуху в 2011 году в Техасе и 
Оклахоме, обширные лесные 
пожары в Канаде в 2016-м. 
Но ученые так и не пришли к 
единому мнению, что является 
причиной этих почти ежегод-
ных причуд. 

В ученой среде вновь раз-
горается спор. У сторонников 
теории глобального потепле-
ния и парникового эффекта 
одним из главных доводов ста-
ли пожары в Греции и США. 
В Америке в этом году огонь 
прошел по территории в 4 с 
лишним миллиона гектаров, 
что на 14 процентов выше 
среднего показателя за по-
следние 10 лет. А вот в средней 
полосе России лето остается 
все таким же коротким, и, как 
печально сообщили синопти-
ки, с началом августа оно нач-
нет угасать.

В калифорнийском огне 
погибли пять человек, среди 
них два пожарных, 37 тысяч 
жителей были эвакуированы. 
Пожар на границе с Орегоном 
охватил 127 кв. миль, грозя пе-
рекинуться на густонаселен-

ные районы. В ряде мест он 
превратился в настоящий тор-
надо высотой в 100 с лишним 
метров. Однако в прошлом 
году площадь пожаров в Ка-
лифорнии была почти в пять 
раз больше, в них погибли 46 
человек. Стоит отметить, что 
именно прошлый год, а не ны-
нешний был самым жарким в 
Калифорнии, где засуха длит-
ся уже пять лет.

И в Шведской Лапландии 
тоже начались пожары, 
самый крупный охватил 
площадь в 900 футболь-
ных полей. Возгорания 
здесь случались и пре-
жде, но нынешняя за-
суха способствовала их 
разрастанию. «Неверо-
ятное лето, - жалуются 
шведские пожарные. - За 
два месяца почти не было 
дождей при непривычной 
для нас температуре 30 
градусов».

Спутниковая съемка 
указала на мощные пожа-
ры в сибирской тайге, дым 
от них доходил до Северного 
полюса, Гренландии и Кана-
ды. Заполыхала и лесистая 
Норвегия.

В Японии особо заметных 
пожаров не наблюдалось, но 
и здесь, когда температура до-
стигла 41 градуса, была объ-
явлена природная катастрофа.

Западня 
для курортников

Греческий самострой при-
обрел еще большие мас-
штабы, чем в Сочи. В этот 
раз больше всего пострадал 
курортный поселок Мати: в 
плотной хаотичной застройке 
не предусмотрели путей подъ-
езда для пожарных машин, не 
было системы оповещения о 
пожаре, не принималось ни-

каких мер для защиты жилых 
районов, окруженных гото-
вым вспыхнуть, как порох, 
лесом.

На место трагедии пови-
ниться перед народом прим-
чался премьер-министр Гре-
ции Алексис Ципрас, но его 
соболезнования не приняли. 
Люди обозлились на власть. 
Погибли более 90 человек, 25 
считаются пропавшими. Од-
нако жертв могло быть 

и больше, если учесть, что 
на этом курортном пятачке 
проживали более 20 тысяч. 
Многих спасло море, в кото-
ром они пережидали, пока 
затихнет огненный вихрь. 
Огонь прошел пять киломе-
тров за 90 минут. Спасатели 
уверяют, что такая скорость 
распространения огня не по-
зволила им развернуть эваку-
ацию. Сейчас греческие вла-
сти сваливают трагедию на 
поджигателей и глобальное 
потепление, так им проще 
оправдываться.

Летняя жара и возгорания 
растительности в Греции яв-
ление обычное. Летом часто 
можно увидеть, что окрестно-
сти Афин затянуты дымкой 
пожаров, в городе кое-где по-
пахивает дымком. Десять лет 
назад под Афинами происхо-

дило то же самое, дым пожара 
заволакивал столицу. Разница 
лишь в том, что в стране при 
нынешнем разгильдяйстве 
правительства Ципраса стало 
больше беспорядка и никто 
не предупредил людей о под-
ступающем огне, не вывел их 
из опасной зоны. К берегу во-
время не подошли суда, что-
бы подобрать спасавшихся в 
воде курортников.

Теперь сезона пожаров 
ожидают на Иберийском 
полуострове, где предвидят 
45-градусную температуру. 
Вместе с ней придет и пыль 
из африканских пустынь. А в 
Цюрихе на полицейских со-
бак впервые надели специаль-
ную обувь, чтобы животные 
не обожгли лапы на раскален-
ных тротуарах города.

Миф о пришествии 
«великого зноя»

Начали распространяться 
панические прогнозы, что в 
мире уже разразилась клима-
тическая катастрофа и многие 
регионы Европы превратятся 
в выжженную солнцем пусты-
ню, и это, мол, из-за того, что 
люди не борются с выброса-
ми углекислого газа. Однако 
историки климата советуют 
не нервничать и напоминают, 
что бывали дни и пожарче.

Сейчас в Калифорнию 
вновь пришли высокие пока-
затели жары, однако истории 
о температуре, якобы дости-
гавшей в Лос-Анджелесе 47 
градусов, были основаны на 
ложных данных. Оказывает-
ся, погодные станции, фикси-
ровавшие эти рекорды, были 
расположены в городских 
зонах, где температурные по-

казатели искажаются 
жаром, исходящим от 
расплавленного ас-
фальта, и горячими 
выхлопами моторов.

Так, в аэропорту 
Бюрбанка станция 
испытывала на себя 
волны жара, истор-
гавшегося авиацион-
ными моторами. Кли-
матологи считают, 
что станции нельзя 
располагать в столь 
горячих точках, где 
на них воздействуют 
факторы, не связан-

ные с метеорологией.
Пересуды о рекордной 

жаре в Великобритании и 
других европейских странах 
тоже не соответствуют дей-
ствительности. Как бы ни 
жаловались британцы на не-
бывалую по их восприятию 
жару, нынешний июнь занял 
лишь 18-е место среди самых 
жарких за 350-летнюю исто-
рию метеонаблюдений, а са-
мое теплое лето наблюдалось 
в Лондоне в 1846 году, когда 
не существовало удушливой 
подземки. В 1976 году сухой 
воздух, нагревавшийся до 42 
градусов, висел над Велико-
британией в течение почти 
всех трех летних месяцев. 
Первый дождь тогда прошел 
только в конце августа. При-
мерно то же самое повтори-
лось в 2003 году.

Синоптики пояснили, что 
это происходит из-за фор-
мирования устойчивой зоны 
высокого давления, засасы-
вающей воздушные потоки 
из Сахары, вот почему сейчас 
лондонцы обнаруживают на 
своих автомобилях осевшую 
на них песчаную пыль. Дело 
в том, что в Великобритании 
стремительно ветшает инфра-
структура. Примером тому 
служит древнее лондонское 
метро. На главной централь-
ной линии подземки до сих 
пор ходят поезда без систем 
кондиционирования, и в них 
было жарко, как в аду, тем-
пература приблизилась к 36 
градусам, люди ловили ртом 
перегретый воздух и теряли 
сознание. Как отметила «Дей-
ли мейл», в таких условиях, 
когда температура перевали-
вает через 30-градусную от-
метку, запрещено провозить 
даже крупный рогатый скот, 
овец и свиней.

Лондонцам обещали запу-
стить на центральной линии 
кондиционированные составы 
только после 2030 года. Ради 
новых авианосцев для флота 
Ее Величества народу придет-
ся подождать. Британцы так-
же обнаружили, что у них пла-
вится асфальтовое покрытие, 
чего не происходит, например, 
в Катаре или Саудовской Ара-
вии с их запредельной жарой. 
На четыре часа стали задер-
живаться поезда, следующие 
через Евротуннель. А устре-
мившиеся к морю британцы 
столкнулись с новой напа-
стью. Совсем рядом с берегом 
плавали занесенные из даль-
них мест экзотические особо 
убойные медузы, ожог кото-
рых гарантирует попадание 
в госпиталь. Таких монстров 
здесь раньше не наблюдали. 
Пришлось купаться в одежде. 
А рядом с ними плавали тыся-
чи обычных медуз, казалось, 
море забито ими до дна.

В США не хватает 
электричества

Северо-Американская 
электрическая корпорация 
была вынуждена еще в мае 
предупредить, что летом 
из-за повышенного энерго-
потребления Калифорния 
столкнется со значительным 
риском нехватки электро-
снабжения. Так и случилось: 
потребность в энергии даже 
при максимальном включе-
нии всех ресурсов превзошла 
генерирующие мощности на 
5 тысяч мегаватт. Гражданам и 
частному бизнесу рекомендо-
вали уменьшить потребление 
электричества. В начале июля 
десятки тысяч калифорний-
цев остались без электроэнер-
гии, отключились кондицио-
неры, и люди оказались один 
на один с убийственной жарой.

Жителям солнечного шта-
та советуют отключать все 
лишние электроприборы. Тем 
временем власти признали, 
что не могут совладать с ог-
нем, распространяющимся во 
всех направлениях. 

Николай Иванов
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ЧТО БУДЕТ ДАЛЬШЕ?
Сегодня на Великой Китайской равнине, 

считающейся житницей страны, проживают 

400 миллионов человек. В 2013 году волна 

экстремальной жары в течение 50 дней из-

нуряла Шанхай. Компьютерная модель пока-

зывает, что насыщенная влагой жара начнет 

массово убивать китайцев примерно с 2070 

года. Влажность жары будет повышать и мас-

сивная ирригация в этой части Китая. В ги-

бельной зоне окажутся страны Персидского 

залива и прибрежные города Ирана.

Почему в Северном полушарии 

начинается жаркий апокалипсис?

Климатический 
кризис угрожает 
Земле
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Юмористу Евгению 
Петросяну нынче совсем 
не до смеха. Бракораз-
водный процесс с Еленой 
Степаненко превратился 
в грандиозный скандал. 
Супруга прилюдно делит 
имущество и требует от-
дать ей почти все!

Шесть квартир в Мо-
скве, места в подземных 
паркингах, загородная вил-
ла с огромным земельным 
наделом, антиквариат и 
драгоценности... Евгений 
Петросян и Елена Степа-
ненко за 30 лет совмест-

ной жизни и деятельности 
нажили немало богатств. 
Теперь, когда пара решила 
развестись, всю недвижи-

мость и ценности придется 
делить. По закону положе-
но поровну. Но артистка на 
это не согласна.

- Переговоры о разделе 
имущества с Еленой Гри-
горьевной мы вели око-
ло полугода, предлагали 
разные варианты, делали 
предложения, - рассказы-
вает Сергей Жорин, ад-
вокат Петросяна. - Когда, 
казалось, что вышли на 
консенсус, выяснилось, что 
Степаненко подала иск в 
суд. Честно говоря, про-
читав исковое заявлением, 
мы просто рухнули. На 
трех листах она расписала, 
что хочет оставить себе, и в 
трех строчках - что готова 
оставить мужу. Практиче-
ски все культурные цен-
ности, весь антиквариат 
и всю недвижимость она 
хочет оставить себе. Как 
она это объясняет? Никак. 
На что надеется? Не знаю. 
Требования Степаненко 
противоречат не только 
логике и здравому смыслу, 
но и закону.

Ходят слухи, что состо-
яние супружеской пары 
юмористов может потя-
нуть на 1,5-2 миллиарда 
рублей. Сергей Жорин 
предупреждает, что торо-
питься с выводами пока 
нельзя - оценка судом иму-
щества в рамках процесса 
еще не проводилась. Лишь 
приблизительно можно 
оценить, сколько стоит, на-
пример, элитная квартира 
артистов в центре столицы 
площадью 512 кв. метров, а 
вот назвать точную стои-
мость предметов антиквар-
ной мебели невозможно.

- В любом случае мы 
будем стремиться прийти 
к мировому соглашению, - 
утверждает адвокат.

Ольга Лесина, 
Андрей Князев

Юрию Морозу уда-
лось собрать по-настоящему 
звездный состав. Андрей 
Смоляков, Виктор Вержбиц-
кий, Дмитрий Астрахан, Кон-
стантин Лавроненко... Одна-
ко в двух главных женских 
ролях снялись жена и дочь 
режиссера - Виктория Иса-
кова и Дарья Мороз. Вполне 
естественно, что режиссера 
тут же обвинили в «семей-
ственности»...

Между тем сами актрисы 
уверяют, что никогда «по 

б л а т у » 
Юрий Мо-

роз им роли 
не давал, и так 

было и на сей раз. По словам 
жены режиссера Виктории 
Исаковой, она пробовалась 
в картину на общих основа-
ниях. Сначала она прочитала 
сценарий, потом сама попро-
силась участвовать в кастин-
ге, на что ее муж Юрий Мо-
роз дал согласие.

- Мне очень хотелось сы-
грать эту роль, потому что 
такой героини до этого у 
меня не было, - рассказыва-

ет Виктория. - Тут вообще 
многое совпало. Например, 
давно хотела как-то кар-
динально изменить внеш-
ность, коротко постричься. 
Но все не было повода. И 
как только меня утверди-
ли на роль, я побежала и 
коротко постриглась. Это 
было такое удовольствие - 
новая роль, новый имидж, 
работа с прекрасным ре-
жиссером...

Да и вообще, говорит ак-
триса, это просто «иллюзия, 
что кастинг существует не 
для всех...».

А вот у дочери режиссера 
другая история. Дарья Мо-
роз, по собственному при-
знанию, как только узнает о 
том, что ее отец приступает 
к съемкам нового проекта, 
обязательно стремится в нем 
поучаствовать. И только по 
одной причине.

- Я могу сказать, что папа 
- один из самых комфортных 
и потрясающих режиссеров. 
Он работает мегапрофесси-
онально. Все артисты знают: 
если тебя зовет режиссер 
Мороз, надо соглашаться не 
глядя, - рассказывает Дарья.

Между тем актриса отме-
чает, что и она, и Виктория 
прекрасно знают это вну-
треннее правило в их семье: 
если Юрий Мороз уверен, 
что жена и дочь на роли не 
подходят, то никакое родство 
на него не повлияет...

Ксения Позднякова
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Раз... Когда я досчитаю до 
трех, вы уснете. Два... Вы за-
крываете глаза. Три... Вы 
включаете телевизор и на-
чинаете смотреть программу 
«Звезды под гипнозом». И 
она вам нравится. Я сказала: 
«Нравится!»

Мистическое всегда при-
тягивало, вот и у нас на теле-
видении полно паранормаль-
ных программ. В «Звездах 
под гипнозом» под дружные 
аплодисменты участники 
программы безбоязненно от-
дают свой мозг под контроль 
странных и, возможно, опас-
ных людей. Для меня лично 
тут все очевидно. Варианта 
два: либо у людей, добро-
вольно идущих на такой со-
мнительный эксперимент, и 
вовсе нет мозга, либо экспе-
римент, я извиняюсь, нена-
стоящий. Хотя, собственно, 
чего тут извиняться? Это же 
так весело - посмотреть, как 
взрослые и успешные люди 
ведут себя как заправские 
клоуны.

Нашему зрителю, кажет-
ся, совершенно безразлично, 
насколько все эти полтергей-
сты и реинкарнации реаль-
ны. Плевать они хотели на 
то, что вероятность исполне-
ния предсказания астролога 
совпадает со средней стати-
стической вероятностью со-
вершения любого события. 
И я их понимаю, потому что, 
если ни во что не верить и во 
все вдумываться, это какой 
же скучный и неприятный у 
нас окажется мир! Никаких 
тебе тайных знаков, вещих 
снов, никакой заколдованной 
и заряженной воды. Никакой 
возможности влиять на бу-
дущее путем выпивания на 
ночь порошка из лягушачьих 
лапок.

Чудеса всегда манят, даже 
ненастоящие, липовые. Нико-
го не интересует правда, мы 
ведь не для правды телевизор 
включаем, а чтобы хоть как-
то отдохнуть от суровой прав-
ды жизни, отключить мозг. 
Вот и получается, что цели и 
задачи у программы «Звезды 
под гипнозом» и у зрителей 
совпадают. Означает ли это, 
что когда все люди - и по ту, 
и по эту сторону экрана - ока-
зываются в сонной простра-
ции, то наступает гармония? 
А вдруг все мы - телезрители 
- жители Дурацкого острова 
Николая Носова? Я лично 
пока еще хорошо помню, во 
что превращались лунные 
коротышки от избытка таких 
вот развлечений. Совпаде-
ние? Не думаю...
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Жена и дочь ЮРИЯ МОРОЗА 
ответили на обвинения

На Первом канале стартовал се-
риал «Инквизитор». Сюжет - лихо 
закрученный, актерский состав - 
звездный. Но привлекает внима-
ние вот какой момент: в фильме 
режиссера Юрия Мороза играют 
сразу и его жена, и дочь...

шутки в сторону!

Александр Матвеев:
- Несколько лет назад я вы-

ступал на одной сцене с Еле-
ной Степаненко. Тогда на мой 
вопрос, как поживает Евге-
ний Ваганович, она ответила 
довольно резко: «Я этого не 
знаю, могу рассказать только 
о совместных съемках в теле-
программах». Но вообще, мне 
кажется, что Степаненко ради 
пиара все это устроила. Только 
с Петросяном не согласовала.

Святослав Ещенко:
- Я не вижу в факте развода 

ничего ужасного. Ну разлюбили 
люди друг друга, зачем им вме-
сте оставаться? Только разво-
диться надо красиво. Я уверен, 
что Евгений Ваганович cумеет 
это cделать красиво. Конфлик-
тов между ними я не наблю-
дал. Но и совместных номеров 
во время «Юморины» они уже 

много лет не делали. А обща-
лись между собой как нежные 
и любящие друг друга люди. 
Слухи об измене Петросяна 
с некой блондинкой я считаю 
досужими домыслами. Я о них 
слышал пять или шесть лет на-
зад, но они не подтвердились. 
И Татьяна Подольская, которая 
работала его ассистенткой, 
говорила о платонических чув-
ствах к Евгению Вагановичу. А 
ваш брат-папарацци, как обыч-
но, все переврал.

Николай Лукинский:
- Я знал о предстоящем раз-

воде еще три месяца назад. 
На мой взгляд, если любовь и 
страсть ушли, а маленьких, да 
и взрослых совместных детей 
нет, то жить вместе, может, и 
действительно не стоит. Но 
решать это надо двоим, наше 
дело - не лезть с советами. Но 

я не удержусь и скажу: если 
бы, не дай бог, мне пришлось 
разводиться с супругой, а с 
ней мы вместе уже 38 лет, я бы 
все нажитое отдал ей. Зная Ев-
гения Вагановича, я не уверен, 
что он поступит именно так.

Галина Коньшина:
- Не люблю лезть в личные 

дела коллег. Скажу только, что 
большинство из нас давно зна-
ли: дуэт Петросяна и Степа-
ненко - это уже давно исключи-
тельно творческий союз и еще, 
наверное, коммерческий.

Елена Воробей:
- Скажу лишь: мне очень 

жаль, что творческий альянс, 
который много лет существо-
вал, похоже, окончательно рас-
падется. В «Петросян-шоу», 
как, наверное, многие заме-
тили, Елены Степаненко нет, и 
вместе они давно не выступают 
на «Юморине». Ну а остальное 
все скоро узнают...

Коллеги об их разводе
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- Ивар, у нас в России, да 
и на всей территории быв-
шего СССР вы наряду с Рай-
мондом Паулсом и Лаймой 
Вайкуле являетесь симво-
лом Латвии...

- Ну это же неофициально. 
Так получается, и я радуюсь, 
что по мне судят о нашей 
стране. Но это еще и боль-
шая ответственность. Мне 
непозволительно, например, 
пьяным валяться в луже. 
Надо всегда держать уровень, 
гордо нести этот флаг.

- А вы классический ла-
тышский мужчина?

- Ну да, можно сказать так. 
Я хорошо знаю своих друзей, 
зрителей. Мы понимаем и 
чувствуем друг друга. Навер-
ное, это ответ на ваш вопрос.

- Ваша молодость про-
шла в те времена, когда 
всячески пытались стереть 
грани отличия между брат-
скими народами. Какой тип 

характера вам ближе: нор-
дический - холодный и урав-
новешенный или славянский 
- эмоциональный и бесша-
башный?

- Я разный. И такой, и та-
кой... Все-таки у нас, латышей, 
очень много славянского, 
поэтому я уютно чувствую 
себя в России. Но иде-
альная для меня страна 
- Франция. Идешь по 
Парижу, как будто каж-
дый уголок знакомый, 
родной. Не знаю почему, 
наверное, это из-за литера-
туры, культуры. Мне скучно 
в Америке, Германии, Шве-
ции. Там все, как это сказать... 
поевшие. Там нет никаких 
эмоциональных всплесков. 
Конечно, социально обеспе-
ченные люди, но  они какие-
то неживые, будто заснувшие. 
А я другой: если мне на хвост 
встали и долго не сходят, могу 
и вспылить, взорваться.

- Ивар, вам 70. Увлечение 
экстремальными видами 
спорта уже в прошлом?

- Да нет, с удовольствием 
занимаюсь подводным пла-
ванием. Бывает, выезжаю 
покататься на горных лы-
жах - у нас в Латвии есть от-

личные спуски на 400-500 
метров. Раньше прыгал 

с парашютом, теперь 
только советую: за-
тяжной полет - это, я 
скажу, нечто. Любов-
ные игры - тоже некий 
адреналинчик. И тоже 
уже в общем-то боль-
ше в воспоминаниях...

- То есть вы уже не 
герой-любовник?

- Герой-любовник 
в 70 лет - это немного 

смешно, правда?.. На са-
мом деле вряд ли я был 
героем-любовником и по 
жизни. Но если все увере-
ны, то буду соглашаться. 
Я просто не вмешиваюсь в 
развитие этого фольклора, 
пусть развивается помимо 
меня. Слава богу, что кто-
то считает меня героем-
любовником.

- Всему виной фильм «Те-
атр». Вы благодарны ему 

за это или, наоборот, не-
долюбливаете?

- Конечно, после тако-
го яркого фильма, кото-
рый запомнился зрителям, 
есть опасность, что не ото-
рвешь ту этикетку, кото-
рую на тебя приклеили. И 
я чувствовал такую опас-
ность когда-то. Сейчас-то 
уже смирился, а вот раньше, 

честно скажу, обидно было. У 
многих почему-то сложилось 
впечатление, что я чуть ли 
не спать ложусь в смокинге с 
бабочкой. Люди привыкли к 
трафаретам, понимаете. Кон-
курс красоты определил: вот 
этот - «мистер», эта - «мисс», и 
людям легко, они понимают, 
что этот такой, а этот сякой. 
А в жизни чаще всего бывает 
наоборот. Если мы в лес за-
ходим, никто ведь не может 
определить, сосна лучше или 
ель... Но, видно, зря я обижал-
ся. Потому что не могу ска-
зать, что обижен на судьбу: ни 
на творческую, ни на личную.

- Скажите, а вас не сму-
щал тот факт, что в этой, 
да и во многих других совет-
ских картинах вас озвучи-
вали русские актеры?

- Я много и сам озвучивал. 
Но там, где нужен был абсо-
лютно чистый русский язык, 
конечно, не мог конкуриро-
вать с вашими актерами. Всех 
людей, которые говорят за 
меня в картинах, я знал лично 
и очень им благодарен. Что-то 
не помню плохо озвученных 
фильмов с моим участием...

Дмитрий Мельман

Многосерийная 
трагикомедия о 
скандальном разво-
де Армена Джигар-
ханяна, от которой 
уже успела устать 
вся страна, кажется, 
подходит, к концу. 
Правда, развязка мо-
жет получиться весь-
ма неожиданной...

А д в о к а т  Л а р и с а 
Широкова, представля-
ющая интересы Вита-
лины Цымбалюк-Рома-
новской, обнародовала 
справку из Главного 
управления МВД Ро-
сии по городу Москве. 
«Принято решение об 
отказе в возбуждении 
уголовного дела в от-
ношении Вас по ма-
териалу проверки по 
факту совершения мо-
шеннических действий 
в отношении Джигар-
ханяна А.Б <...> за от-

сутствием состава 
преступления», - в 

частности, говорит-
ся в документе.

Переводя с казен-
ного языка на чело-
веческий, это означа-

ет: обвинения в адрес 
Виталины в том, что 
она присвоила дорогую 
жилплощадь своего 
бывшего мужа в Старо-
конюшенном переулке, 
оказались несостоятель-
ными. Но если Цымба-
люк-Романовская ниче-
го не крала, тогда кто?

И на этот вопрос у 
адвоката Широковой 
есть ответ. Опять же в 
виде документа, только 
выданного уже в След-
ственном комитете Рос-
сии. В нем говорится: «В 
ходе изучения Вашего 
обращения установлено, 
что в действиях Согомо-
няна А.А. и Мазур Э.В. 
усматриваются призна-
ки преступления, пред-
усмотренного статьей 
159 УК РФ («Мошенни-
чество». - Ред.)... Рассле-
дование преступлений 
данной категории отне-
сено к компетенции ор-
ганов внутренних дел».

Это были ответы на 
обращения в правоох-
ранительные органы 
Виталины Цымбалюк-
Романовской, которая 
отстаивает свое доброе 
имя. Помимо этого, экс-
супруга актера написала 
заявление о действиях 
Артура Согомоняна, 
который называет себя 
другом Джигарханяна, и 
Элины Мазур, которая 
была подругой Витали-
ны, а потом переметну-
лась в стан ее врагов.

- Мы представили 
доказательную базу. В 
итоге у Следственного 
комитета есть вопросы 
к этому самому другу, к 
нам же никаких претен-
зий нет. Мы будем защи-
щать всеми законными 
методами честь, досто-
инство и деловую репу-
тацию моего клиента, 
- сообщила Широкова.

Уже в августе адвокат 
собирается подать не-
сколько исков. И, по ее 
словам, всем тем, кто на-
зывал Виталину воров-
кой, теперь придется от-
ветить за свои слова по 
всей строгости закона.

Иван Попельнюхов

«Красные брасле-
ты» - это история про 
компанию, состоящую 
из шести подростков. 
Действие разворачива-
ется в детском корпу-
се многопрофильного 
госпиталя. У героев 
разные диагнозы: ано-
рексия, проблемы с 
сердцем, переломы по-
сле аварии, ампутации, 
даже рак... Разумеется, 
молодым актерам не-
просто было вжиться в 

предлагаемые обстоя-
тельства. Но как же им 
все-таки удалось?

Оказывается, Кузь-
ма Котрелев (испол-
нитель роли Димы) 
читал блоги перенес-
ших химиотерапию. 
Также он и его колле-
ги целый месяц тре-
нировались играть в 
баскетбол на инвалид-
ных колясках вместе 
со спортсменами-па-
ралимпийцами.

Интересной истори-
ей поделился и актер 
Филипп Ершов, испол-
няющий роль Олега. 
Оказывается, он и Глеб 
Калюжный (в сериале 
играет персонажа по 
имени Илья) однажды 
решились на очень не-
простой эксперимент.

- Мы с Глебом про-
вели маленький опыт. 
Как-то от метро до 
дома поехали на ин-
валидных колясках. И 
были неприятно удив-
лены тому вниманию, 
которое привлекли к 
себе. Спортсмены-па-
ралимпийцы, с кото-
рыми мы занимались, 
тоже это подтвержда-
ли: тяжело переносить 
избыточное внимание 
толпы, которая жалеет 
тебя, всем видом тебе 
сочувствует... Кстати, 
среди них, баскетболи-
стов-колясочников, был 
молодой парнишка, в 15 
лет потерявший ногу в 
аварии, сейчас ему око-
ло 20. Так он принял это, 
и все у него хорошо - де-
вушка, работа, спорт... 
Все эти люди говорят: 
мы хотим быть на рав-
ных. Именно это хочет-
ся показать: больница 
больницей, а потом 
надо жить дальше хоть 
с ногой, хоть без ноги, - 
рассказал актер.

Ксения Позднякова

ФОТО Г. УСОЕВА
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ИВАР КАЛНЫНЬШ: 
«Герой-любовник в 70 - 
Ивар Калныньш - это ностальгия. Ностальгия по тому 
Западу, который мы когда-то так отчаянно любили. С бе-
лозубой улыбкой и интригующим акцентом... 1 августа 
латышскому актеру, который стал секс-символом совет-
ского кино, исполнилось 70 лет.
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С  ВИТАЛИНЫ 
сняли  обвинение

«Не надо 
их жалеть...»

Сериал «Красные браслеты», который 
стартовал в эфире Первого канала, уже 
вызвал определенный резонанс. Зрители 
теряются в догадках: как молодые актеры 
смогли так прочувствовать и достоверно 
изобразить жизнь инвалидов?

ФОТО: ПЕРВЫЙ КАНАЛ

это смешно!» КАДР ИЗ ФИЛЬМА
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Самой обсуждаем парой 
года стали Влад Топалов и 
Регина Тодоренко. Каждый 
выход в свет Регины сопро-
вождался публикациями в 
интернете о том, что теле-
ведущая в интересном по-
ложении, поэтому, мол, и 
наряды выбирает такие ши-
рокие. Сама же Регина при 
этом всякий раз уверяла, что 
они с Владом - просто друзья.

На этом светском меро-
приятии Топалов и Тодо-
ренко впервые появилась 
вместе. А буквально на сле-
дующий день певец и телеве-
дущая отравились в круиз по 
Средиземному морю. И там, 
в районе Сен-Тропе, Влад 
преподнес любимой кольцо 
из белого золота с огромным 
бриллиантом, предложив 
руку и сердце. Регина Тодо-
ренко ответила «да». И те-
перь уже ничего не скрывает.

Еще одна пара, которая 
привлекла внимание на ме-
роприятии, - это певица Пе-
лагея и ее муж, хоккеист 
Иван Телегин. Супруги ведут 
довольно закрытый образ 
жизни: о личном не говорят, 
дочку Таисию не показыва-
ют. Вот и недавние слухи о 
разладе в семействе пред-
почли не комментировать. 
Зато появились на вечерин-
ке - это и был лучший ответ 
«доброжелателям».

А вот Ляйсан Утяшева 
явилась на мероприятие 

в гордом одиночестве. Ее 
супруг Павел Воля отсут-
ствовал по уважительным 
причинам, а посему гим-

настка отчиталась за дво-
их - рассказала об отпуске, 
который пара недавно про-
вела в Исландии.

- Было такое ощущение, 
что мы попали на другую 
планету, - восхищалась Ляй-
сан. - Исландия - настоящий 
природный заповедник. 
Меня удивило, насколько 
там везде чисто: ни одной 
бумажки, банки, бутылки... 
Кажется, что в этой стране 
вообще нет мусора! И люди 
настолько доброжелатель-
ные, они всегда готовы по-
мочь каждому. Прекрасная 
страна для полной эмоцио-
нальной разрядки, переза-
грузки.

Валерия Хващевская

Анна Хилькевич в 
ближайшие недели станет 

мамой во второй раз. 
По случаю прибавления 

в семействе актрисе 
потребовалась еще одна 
детская комната. И она... 

купила новую большую 
квартиру!

Как рассказала нам 
Анна, в отличие от 

многих коллег, ко-
торые рожали за 
рубежом, свой вы-
бор она останови-
ла на российском 
роддоме. «Не до-
ждетесь!» - шу-
тит блондинка по 
поводу отъезда 
за границу.

Сейчас актри-
са чувствует себя 

в целом неплохо, 
но, конечно, бере-

менность дает о себе 
знать.

- Тяжеловато летом 
на последнем месяце, 

но ничего, бодрость 
есть. Понятно, что поме-
нялся образ жизни, одна-
ко у меня хватает энер-
гии, чтобы заниматься 
еще какими-то парал-
лельными вещами. Есть 
и творческие планы, но, 
как говорится, хочешь 
рассмешить бога - рас-
скажи ему о своих планах. 

Вот сейчас рожу, оклема-
юсь, а там будет видно. Не 
могу точно сказать: может, 
сразу захочу работать, а 
может, и решу посидеть 
дома. Все-таки есть такая 

возможность, - признается 
Хилькевич.

Также актриса рассказа-
ла и о грядущем новоселье:

- Теперь мы будем жить 
в том же жилом комплексе 
в районе Ходынки, где и се-
годня, но в другом корпусе.

Вообще-то, новоселье 
семья актрисы хотела от-

метить до родов, но стро-
ители не успевают закон-
чить ремонт.

- Ими руководит муж - 
хочет, чтобы все было иде-
ально. Он у меня армянин, 
поэтому его обмануть не-
возможно, лично контро-
лирует рабочих, которые 
занимаются отделкой, - 
улыбается Хилькевич. - У 
нас там четыре комнаты, 
две из которых займут 
детские.

Как говорит Аня, най-
дена уже и няня, которая 
будет управляться сразу с 
двумя малышами. И даже 
с будущими соседями ак-
триса уже успела познако-
миться - в своем интерес-
ном положении сходила 
на общее собрание жиль-
цов, где поставила вопрос 
о необходимости кон-
сьержки в подъезде. «И я 
добьюсь своего!» - увере-
на Хилькевич.

Ирина Иванова, 
Федор Гришин

Ани и Мурат постоянно 
демонстрировали любовь на 
публике, позиционируя себя 
как крепкую и гармоничную 

во всех отношениях пару. Но 
оказалось, горячий турок 

не прочь сходить и 
«налево». 

Д е -
вуш-
ка, с 

к о т о -
рой он флиртовал, пока жена 
трудилась в поте лица, ока-
залась знаменитой киевской 
тусовщицей Яной Беляевой, 
которая торгует одеждой и 
обувью в одной из популяр-
ных социальных сетей.

В свободное от тяжелых 
рабочих будней и учебы в 
Академии адвокатуры Укра-
ины время Беляева много 
путешествует по миру, развле-
кается в ночных клубах. Как 
выяснилось, в том числе и с 
мужем Ани Лорак. Во всяком 
случае, Яну очень часто видят 

в киевском баре Dali Park, ко-
торый принадлежит Мурату 
Налчаджиоглу. Как говорят, 
именно там и состоялось зна-
комство бизнесвумен и супру-
га певицы. Причем, по слухам, 
Яне муж Ани Лорак даже сни-
мает квартиру.

Интересно, что у Мурата, 
как выяснили журналисты, 
никогда не было собственного 
бизнеса - жена подарила ему, 
бывшему менеджеру турецко-
го отеля, четыре ресторана.

Как говорят в окружении 
певицы, она осведомлена о по-
хождениях мужа, но предпо-
читает закрывать глаза на его 
неверность из-за их общей до-
чери. Хотя то обстоятельство, 
что история получила огласку 
и стала широко обсуждаться, 
Ани очень ранит. Она отказы-
вается от общения с прессой 
и с поклонниками в социаль-
ных сетях, хотя прежде слыла 
очень общительной певицей.

И.П.

Лорак  обо всем знала?
Пока певица выступала на фестивале «Жара» в Баку, 
ее благоверного, турка Мурата Налчаджиоглу, 
сняли в одном из киевских караоке-клубов в обнимку 
с молодой брюнеткой...

Топалов и Тодоренко 
раскрыли свою тайну

Летом светских мероприятий кот наплакал, поэтому 
на объявление номинантов премии «Женщина года» 
приехали, наверное, все звезды, которые каким-то 

чудом оказались сейчас в Москве.

«Когда рожу, 
тогда скажу!»
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Влад и Регина - 
пара года

Ляйсан Утяшева 
пришла без мужа

Пелагея и Телегин 
развенчали слухи
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- Ксения, в сериале 
«Практика» вы сыграли 
врача-хирурга. Это про-
фессия, подразумеваю-
щая такие качества, как 
выдержка, хладнокровие, 
что составляет как бы 
противоположность с 
тонкой актерской ду-
шевной организацией. На-
сколько тяжело вам да-
лась эта роль?

- Я бы не сказала, что 
очень тяжело. Во время под-
готовки к съемкам и уже во 
время работы я поняла, что 
без здорового цинизма в этой 
профессии просто нельзя. Мы 
обычно путаем это с равно-
душием. Но на самом деле хо-
роший врач обязан проявлять 
профессиональный цинизм и 
хладнокровие, чтобы нам по-
мочь.

- Чему пришлось научить-
ся на съемках сериала?

- Многому научилась. Это 
ведь безумно интересно! На 
съемочной площадке всег-
да присутствовали врачи-
консультанты, которые нас 
обучали, подсказывали, что и 
как делать, чтобы не было ки-
ношных ляпов. Теперь я умею 
и давление мерить, и капель-
ницы ставить, и даже уколы 
делать! Однажды очень силь-
но заболел мой муж, и ему 
нужно было колоть уколы с 
антибиотиками. Понадоби-
лись некоторая выдержка и 
сноровка, но я справилась - не 
было ни синяков, ни крово-
подтеков!

«Отдыхала 
на операционном 
столе»
- А правда ли, что съем-

ки проходили в настоящей 
больнице?

- Да, мы снимали как в пави-
льонах, так и в действующем 
приемном отделении. При нас 

привозили больных, мы ви-
дели, как слаженно и профес-
сионально работают врачи. 
Скажу вам откровенно: рань-
ше я очень боялась больниц 
и всего, что с ними связано. 
Это, конечно, ужасные сло-
ва, но признаюсь, я немного 
брезговала всем больничным. 
Но когда увидела настоящую 
врачебную жизнь изнутри, я 
поняла, что врачам нужно до-
верять. Особенно это почув-
ствовала, когда попала в боль-
ницу уже по-настоящему - во 
время родов своего третьего 
ребенка. Теперь я точно знаю, 
что у нас замечательные вра-
чи, которые хорошо делают 
свою работу.

- Ксения, во втором сезоне 
«Практики» вы ведь снима-
лись, уже будучи беременной?

- Да, так совпало, что бере-
менность моей героини Евге-
нии была прописана в сцена-
рии и примерно в это же самое 
время я узнала, что сама жду 
ребенка. Снималась я до вось-
ми месяцев беременности. Так 
что можно сказать, что Нико-
лаша снимался в «Практике» 
вместе со мной.

- И как вам такой опыт?
- Вы знаете, на удивление 

трудностей почти не было! 
Никаких токсикозов, все 
было легко. Конечно, когда 
живот сильно вырос, я и уста-
вать стала больше, приходи-
лось себя беречь. Но команда 

у нас подобралась прекрасная! 
За мной ухаживали, интересо-
вались самочувствием. И, ко-
нечно, помогали, приносили 
еду например. Мне выделили 
отдельную комнату, я могла 
в любой момент уединиться, 
отдохнуть. Было и такое, что 
ложилась там, где была воз-
можность прилечь, например 
на операционном столе.

«Табаков был жестким, 
а иногда жестоким»

- Ксения, вам посчаст-
ливилось учиться и потом 
трудиться у великого Олега 
Табакова. Скажите, каким 
он вам запомнился?

- В то время, когда я по-
ступала на курс к Олегу Пав-
ловичу, он носил невероятно 
красивые и очень модные 
очки. И когда я перед ним вы-
ступала, в темном зале очки 
светились и переливались. Уж 
не знаю почему, но именно эти 
его очки мне тогда запомни-
лись больше всего.

- Он создавал впечатле-
ние мудрого, но при этом 
легкого и веселого чело-
века. Был ли Олег Пав-
лович таким в жизни?

- Да, он был легким и 
веселым. Но при этом 
был и жестким, и ино-
гда даже жестоким пе-
дагогом. Можете себе 
представить: когда он 
набирал себе курс, 
нас было 36 чело-
век, а через четыре 
года, к концу учебы, 
осталось меньше по-
ловины. Он легко 
увольнял людей, ко-
торые его не устраивали 
по каким-то его личным 
критериям.

- А какой критерий 
был главным?

- Талант или его от-
сутствие. При этом Олег 

Павлович нас любил и жалел. 
Помню, в одном спектакле де-
корацией был огромный стол, 
за которым все едят. Время 
было голодное, в основном 
использовали бутафорию. Но 
в тот вечер отмечали юбилей 
Табакова, и стол был уставлен 
настоящими яствами: фрукты, 
овощи, колбасы, даже фарши-
рованная хрюшка была! И 
когда все закончилось и встал 
вопрос, куда все это девать, 
Олег Павлович сказал: «Ко-
нечно, ребятам в общагу!» 
Ели мы все это долго, я даже 
с таксистами колбасой рас-
плачивалась. Помню, как они 
радовались и с каким удоволь-
ствием брали эту колбасу, ведь 
в то время в магазинах ее про-
сто не было.

- Скажите, какой глав-
ный жизненный урок он вам 
преподал?

- Он учил нас чувствовать 
ответственность перед зрите-
лем за тот конечный резуль-
тат, который мы ему пред-
ставляли, и всегда говорил, 
что самое главное - это дис-
циплина, внутренняя и внеш-
няя. И для него всегда было 
крайне важным, чтобы артист 
соответствовал человеческим 
нормам. Для меня дисципли-
на - это моя личная планка и 
планка, которую Олег Павло-
вич задал нам всем, ниже ко-
торой нельзя ни в коем случае 
опускаться.

«Наслаждаемся своим 
родительством»

- Дома у вас тоже дисци-
плина? Строго воспитывае-
те своих детей?

- Скорее нет: я никогда аб-
солютно ни на чем не настаи-
ваю. Например, старший сын 

Даня в достаточно юном воз-
расте решил заниматься тен-
нисом...

- И вы его туда отвели?
- Не я - он сам. Я просто 

дала ему эту возможность, по-
шла навстречу, хотя для меня 
это было и нелегко. Зато сей-
час у него серьезные успехи в 
большом теннисе, он уже про-
фессиональный спортсмен, 
всю свою энергию направля-
ет туда. Точно так же и дочка 
Глаша. Она очень талантли-
вая, снимает мультфильмы, 
клипы. Кажется, в Сети она 
очень популярна... Но если ей 
это надоест - что ж, пусть най-
дет себе другое занятие. Я на-
вязывать ничего не буду. Счи-
таю, что человек должен сам 
выбрать себе занятие в жизни, 
будущую профессию.

- А у ваших детей не было 
желания продолжить ак-
терскую династию?

- Нет, про это они даже не 
думают. Хотя Даня и имеет ак-
терский опыт: когда ему было 
примерно три года, он вме-
сте со мной снялся в сериале 
«Полный вперед». Но сын, на-
верное, ничего с того времени 
и не помнит. Опять же, я их не 
отговаривала - дети сами сде-
лали выводы. Они же видят 
всю эту жизнь: я постоянно то 
на съемках, то на гастролях...

- Как проводите время с 
детьми, когда не нужно спе-
шить на работу?

- Как пойдет, специально 
ничего не придумываем. Ва-
ляемся, смотрим вместе кино, 
болтаем, гуляем. Недавно мы 
переехали из Москвы за го-
род, там такое раздолье!

- Ксения, а что для вас в 
актерской профессии самое 
сложное?

- Знаете, порой так хочется 
просто побыть самой собой! 
А актерская профессия всег-
да предполагает быть кем-то, 
быть такой, какой тебя хотят 
видеть...

- Если бы можно было по-
вернуть время вспять и вам 
снова пришлось бы выби-
рать профессию, какую бы 
выбрали сейчас?

- Об этом, кстати, недав-
но думала и поняла, что я бы 
ничего в своей судьбе менять 
не стала. Считаю, что в моей 
жизни все идет так, как долж-
но идти. И я бы снова, не 
думая, выбрала бы путь ак-
трисы.

- Сейчас у вас маленький 
ребенок. Получается со-
вмещать воспитание ма-
лыша с работой?

- Конечно, так работать, 
как привыкла, сейчас не по-
лучается. Но и няню пока 
не берем - справляемся сами. 
Если мне надо уехать, с Ни-
колаем сидит супруг, если 
надо ему - дома остаюсь я. А 
вот когда «находит коса на 
камень» - зовем мою маму. 
Николаша для нас - такое 
счастье! Он родился в тот же 
день, когда мне исполнилось 
40, а супругу - 49. И сейчас мы 
просто наслаждаемся своим 
родительством - ведь дети ра-
стут так быстро!..

Елена Соколова

Ксения ЛАВРОВА-ГЛИНКА: 

«Хочется 
побыть 
самой 
собой!»

Зрителям Лаврова-Глинка хорошо известна по телевизионным лентам «Склифосовский», 
«Счастье по контракту», «Секретарша». А недавно по ТВ прошел второй сезон сериала 

«Практика», где, как и в первой части, главную роль исполнила актриса МХТ. Интересно, что 
хирурга Евгению Королеву, по сценарию ожидающую ребенка, Ксения играла и сама уже 

будучи в положении. Сына Колю она родила спустя месяц после съемок - аккурат в день своего 
40-летия, став мамой уже в третий раз.
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Семейное фото на новый год

б

В сериале «Практика»

В 40 лет она снова стала мамой
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- Здравствуйте, Але-
на. Вы являетесь основа-
тельницей единственной 
оккультной организации 
международного масшта-
ба с таким нескромным 
названием, как Империя 
сильнейших ведьм. Ваша 
организация, как мы уже 
не раз писали, занимает-
ся не только изучением 
магии, но также актив-
но занимается благотво-
рительностью, помощью 
больным деткам и посад-
кой деревьев и цветов. Но 
сегодня вы стали и осно-
вательницей Союза ИСВ. 
Расскажите нам, пожа-
луйста, о своем новом де-
тище.

- Союз ИСВ создан для 
выхода с законодательны-
ми инициативами на прави-
тельство Москвы, для бо-
лее продуктивных встреч 
с чиновниками, когда я не 

просто пью чай и беседую, 
а могу уже оперировать до-
кументами. Основная дея-
тельность Союза ИСВ - это 
изучение наследия народов 

мира, коим, безусловно, яв-
ляется магия, вторичная - 
содействие в принятии важ-
ных для страны законов. 
Кто, как не мы, ведающие, 
должны помочь процвета-
нию всех стран, а значит, и 
процветанию Земли.

- Каким обра-
зом будет стро-
иться изучение 
магии и как вы 
думаете, почему 
магию до сих пор 
считают пере-
житком прошло-
го?

- Магия прони-
зывает все слои 
общества с самых 
древних времен по 
сегодняшний день, 
все обрядовости, 
причем любых, 
даже социальных 
праздников, бе-
рут свое начало из 
прошлого, а имен-
но из магических 
обрядов, все рели-
гии также содер-
жат магические 
обряды. Не нужно 
бояться слова «ма-
гия». Магия - это 
материя духа, гла-
г о л ю щ а я  и з н а -
чальное Я. Говоря 
б о л е е  п р о с т ы м 
языком, действия 
человека, приво-

дящие к созданию чего-ли-
бо, - магия. Вот и получает-
ся: маги-то все! Обленился 
разум человека и перестал 
изучать, мыслить, поверив 
чьим-то вредительским сло-
вам об отсутствии магии. 
Пережиток прошлого ма-
гия? Я вас уверяю: у чело-
вечества нет будущего, если 
мы откажемся от знаний 
предков. Магия бережно 
хранится в сказках и были-
нах не только народов мира, 
но и наших писателей, кото-
рые, надо сказать, изучают-
ся в школьной программе. 
Булгаков, Пушкин, Гоголь... 
список бесконечен. Касаясь 
магии напрямую, мы не вхо-
дим в суть вещей, а смотрим 
поверхностно. Любая ин-
формация, несущая истин-
ное знание, рассматривает-
ся с точки зрения вымысла 
и не входя в глубь таинства. 
Мы же до сих пор печем 

блины на Масленицу, ходим 
на кладбище к предкам, а 
день рождения - со свечами 
в пироге. Все это магия, но 
неосознанная и потому ча-
сто несущая очень опасные 
последствия.

- Какие последствия мо-
гут быть от дня рожде-
ния со свечами, например?

- Сам обряд вышел из 
прошлого (как, собственно, 
все). Сладкий пирог пекли в 
честь Рода. Количество све-
чей по количеству лет ста-
вили в знак благодарности 
Роду за прожитые годы, ибо 
Род освящал их. Свечи до-

горали, ни в коем случае не 
задувались, и пирог ставили 
под родовое древо. Задуть 
свечи - значит задуть свет 
своего жизненного пути и 
сбиться во тьме, съесть та-
кой пирог - это неуважение 
к Роду. А теперь подведите 
итог, он напрашивается сам, 
без меня. Человек, не зная 
сути обряда, делает, как де-
лают все невежи, и портит 

себя и свой Род. Еще раз 
подчеркиваю: изучение на-
следия народов есть необ-
ходимость для нашего же 
выживания. Мне стыдно за 
ту деградацию, что сейчас 
происходит в обществе. А 
образование - уже не об-
разование, а заучивание 
информации. Какое может 
быть образное мышление, 
если человек, не вдаваясь в 
зерно сказки, былины, лю-
бого произведения, просто 
его заучивает?

- Будет очень сложно, 
у людей магия до сих пор 
ассоциируется с чем-то 
злым и негативным.

- Сложность - стимул еще 
больший, чтобы идти даль-
ше. Я очень люблю Землю, 
и мне очень грустно наблю-
дать, как люди, забыв свои 
корни, забыв свои возмож-
ности, становятся отброса-
ми, постепенно заканчива-
ющими свое пребывание на 
Земле.

- Вы считаете, что изу-
чение магии позволит из-
менить общество в целом?

- Я не считаю, я не мате-
матик, я ведаю, я ведьма. Ве-
даю, что так и будет. Я ро-
дилась в России, в Москве, и 
для меня важно, что сердце 
Союза и Империи сильней-
ших ведьм бьется именно 
тут, но я обнимаю весь мир, 
я знаю, что будущее у чело-
вечества есть только тогда, 
когда, изучив прошлое, мы 
пойдем в будущее, приум-
ножая знания, а не уничто-
жая. Вы знаете, культуры 
нет вообще. Я наблюдаю 
за современными людьми, 
они знают слово «этикет», 

д а , н е к о т о р ы е 
знают, но глубин-
ных аристократи-
ческих корней не 
осталось.

- Те, кто при-
ходит к вам на 
лекции, говорят, 
что ваша речь 
течет, словно 
река, и ваши зна-
ния поражают, 
но помимо всего 
в  вас  присут-
ствует особая 
стать. Как вы 
пришли к пони-
манию необходи-
мости создания 
Союза ИСВ?

-  М н е  о ч е н ь 
п р и я т н ы  в а ш и 
слова. Союз - это 
необходимость, 
это единствен-
ная возможность 
на сегодняшний 
день заявить о 
себе и привлечь 
тех, кому небез-

различно будущее страны и 
соответственно потомков. 
Союз еще только родился, 
спросите меня через год, что 
произошло за это время, и я 
с радостью расскажу, а пока 
много дел, очень много...

- Спасибо за очень ин-
тересную беседу. Обяза-
тельно поговорим о Союзе 
через год.

Сергей Иванов 

МАГИЯ - наследие 
народов мира

«Магия прони-
зывает все слои 
общества с самых 
древних времен 
по сегодняшний 
день».

р

Сегодня мы беседуем с уже извест-
ной нашим читателям вещуньей 
Аленой Полынь. Деятельность ве-
щуньи кипит даже летом. Нам ста-
ло известно, что 12 июля 2018 года 
Министерство юстиции Российской 
Федерации зарегистрировало Союз 
ИСВ, который займется на государ-
ственном уровне изучением насле-
дия народов мира. Мы встретились 
с Аленой Полынь и поговорили обо 
всем подробно.
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Ирина Винер не стесняет-
ся рассказывать, что девчон-
ки-гимнастки показывают 
ей своих женихов, а она гово-
рит, какой из них годится для 
создания семьи, а какой - нет. 
«Правда, я иногда ошибаюсь», 
- признает Ирина Алексан-
дровна. Но это только под-
черкивает ее колоссальный 
авторитет и несгибаемую 
силу воли. Женщина, которую 
слушаются все. 

«Чтобы добиться успеха, 
нужна железная дисциплина. 
Шаг влево, шаг вправо - рас-
стрел. Другого мнения тут 
быть не может. А вообще, 
моим безусловным кумиром 
среди тренеров всегда был 
Анатолий Тарасов», - говорит 
Винер.

Звезда Узбекистана
Ее имя знают все поклон-

ники художественной гимна-
стики. Родилась маленькая 
Ирочка 30 июля 1948 года 
в Самарканде. Отец - Алек-
сандр Винер, народный худож-
ник Узбекистана, мама - Зоя 
Винер, врач. Девочка росла в 
атмосфере любви, уважения 
и взаимопонимания. Впитала 
в себя все самые лучшие ка-
чества родителей - изыскан-
ность и утонченность вкусов 
отца, отзывчивость и доброту 
мамы.

Папа отличался хорошим 
вкусом и умением видеть кра-
соту, создавать шедевры, что 
очень пригодилось Ирине, 
когда она ставила свои худо-
жественные номера. Мама 
всегда и во всем поддержива-
ла дочь, была для нее самой 
надежной подругой и советчи-
цей. В семье был еще один ре-
бенок - старший брат Борис, 
который всегда горой стоял 
за свою сестренку.

Семья жила в Самарканде 
до 1959 года, там Ирина посе-
щала кружок танцев во Двор-
це пионеров. А потом был 
переезд в Ташкент, где девоч-
ка со взрослой серьезностью и 
упорством начала заниматься 
художественной гимнастикой. 
К концу школы она уже стала 
трижды чемпионкой Узбеки-
стана. При этом получила зо-
лотую медаль и за учебу.

«Я люблю творческую ра-
боту. Мне, дочери художника, 
внучке скрипача, важно быть 
в творчестве, в процессе. Я 
учитель, у которого в горо-
скопе написано: успех в жизни 
благодаря любви к детям. У 
меня есть возможность быть 
хорошим тренером и нет же-
лания менять свою профес-
сию».

Потом был Узбекский ин-
ститут физкультуры, учеба 
на тренера. Работа в ташкент-

ской ДЮСШ до 1992 года. 
Винер работала со сборной 
города, затем - со сборной 
Республики Узбекистан. Ее 
ученицы (Холодова, Зарипо-
ва) становились чемпионка-
ми СССР, выигрывали Кубок 
мира (Николаева).

В начале 90-х Ирину Алек-
сандровну пригласили 
в Великобританию. 
Тренер работала па-
раллельно и с узбек-
скими, и с британски-
ми спортсменками. И 
вот результат - Вива 
Сиферет и Деби Саус-
вик завоевали медали 
Олимпиады.

После этого Винер 
пригласили в Москву 
тренировать сбор-
ную России. Каж-
дый год вспыхивают 
новые звездочки. 
Россия доминирует 
в художественной 
гимнастике уже 
много лет. Причем 
во время Олимпи-
ады в Рио - 2016 
Ирина Александров-
на болела, руководила 
своими девчонками 
по скайпу, просматривая их 
тренировки. Она не поехала в 
Рио, но «золото» снова доста-
лось нашим спортсменкам.

Муж Алишер
Биография Ирины Винер 

не должна сводиться к «очкам, 
голам, секундам». Эта женщи-
на удивительна! Поэтому мы 
вам расскажем истории из 
ее судьбы. В первую очередь 
всех интересует личная жизнь. 
Как великий тренер познако-
милась и связала свою судь-
бу с одним из самых богатых 
людей России - Алишером 
Усмановым? Авторитетное 
агентство Bloomberg оценило 
его состояние в 20 миллиар-
дов долларов. Журнал Forbes 
внес Усманова в сотню самых 
влиятельных людей мира.

«...А чего мне бояться? Кто 
я такая? Ну да, теперь пре-
зидент федерации художе-
ственной гимнастики, но пре-
жде всего я - тренер. А ниже 
никого не бывает. Меня даже 
с работы никто не снимет. Фи-
нансово я обеспечена - спаси-
бо мужу. Так что я не боюсь 
говорить правду и защищать 
то, что мне кажется краси-
вым», - говорила Винер.

Впервые Ирина и Алишер 
Усманов увидели друг друга, 

когда были еще подростками, 
в спортивном зале в Ташкен-
те, где она занималась худо-
жественной гимнастикой, а он 
практиковался в фехтовании.

На протяжении долгих 
лет Усманов помогал Ири-
не, когда возникали фи-
нансовые вопросы, ме-

шающие ученицам 
Винер готовиться к 
соревнованиям: Али-
шер арендовал спортивные 
залы для тренировок, вклады-
вался в воспитание спортсме-
нов.

Ирина Александровна поз-
же, уже в Москве, приняла 
ухаживания Усманова, кото-
рый поразил своей настойчи-
востью и галантными мане-
рами. Поженились они в 1992 
году.

«Как актера делает публи-
ка, так мужа делает жена. По 
желанию женщины мужчина 
становится тем самым, кото-
рым она его придумала. Как 
в песне: «Если я тебя при-
думала, стань таким, как я 
хочу», - рассказывала Винер. 
- Я всегда говорила Алишеру: 
«Ты - гений! Ты - великий!» 
И он стал таким, хотя про-
шел через многие испытания. 
Он отчаивался, а я все равно 
говорила, что все будет, хотя 
тогда и думать об этом было 
нереально. Я всегда знала, что 
он - супер».

Девочки-дочки
Восемь лет назад Алишер 

Усманов одолжил Ирине Ви-
нер два миллиарда рублей на 
строительство «Олимпийской 

деревни Ново-
горск». Причем 

девелопером про-
екта стал Антон Винер, 

уже не просто сын, а владелец 
сети элитных соляриев, осно-
ватель чайханы «Урюк-ка-
фе», у которой много точек в 
Москве.

Проект получился элит-
ным, без долгостроя. Теперь 
там живут многие гимнастки, 
которые тренируются у Ви-
нер. Очень удобно - всегда под 
крылом у мамы. Вот филосо-
фия Ирины Александровны: 
«Я всегда делаю так, чтобы 
мои девочки никому не смо-
трели в рот, и обеспечиваю им 
достойную жизнь. Моя самая 
главная задача - найти каждой 
хорошего мужа. А таким, как 
они, найти очень трудно... Они 
же умные, работящие, краса-
вицы. И не терпят фальши. Я 
не лезу со своим категориче-
ским «нет». Понятно, что если 
алкаш, то пошел вон. Жадный 
- пошел вон два раза. Потому 
что от алкоголизма можно 
вылечить, а от жадности уже 
не спасешься. Гуляет? Мож-
но выдержать. Я всех своих 
девочек учу: мужчина - поли-
гамный, а женщина - моно-
гамная...»

Сама Винер живет в своем 
загородном доме в Новогор-

ске недалеко от Олимпий-
ской деревни - в особняке, 
своими интерьерами похо-
жем на русский терем. Она 

всегда рядом со своими девоч-
ками, со своей работой.

Революция 
Кабаевой

«С Алиной Кабаевой 
у нас были такие отно-
шения, что, если бы я 
подошла к ней и сказа-
ла, чтобы она спрыгну-
ла с 10-го этажа, она бы 
это сделала», - сказала 
однажды Ирина Винер.

Ее самая знаменитая 
ученица. Самая красивая 
спортсменка страны по 
многочисленным верси-
ям и хит-парадам. Ирина 
Александровна стала для 
Кабаевой не просто трене-
ром, а второй мамой.

«Я ее уговариваю, что-
бы она сейчас выступила 

на нашем чемпионате мира в 
гала-концерте, - не так давно 
говорила Винер. - Она в вели-
колепной форме. Одно время 
немного поправилась, но сей-
час опять как статуэтка. Ху-
денькая, красивая, просто пре-
лесть. Я не знаю, как Алина 
может жить без этих эмоций, 
которые она испытывала в 
зале. Она говорит, что теперь 
получает удовольствие от 
того, что помогает людям». 

Винер смогла рассмотреть 
талант в юной Алине еще в 
11-летнем возрасте, когда де-
вочка переехала в столицу. С 
первой же встречи тренер по-
няла - работы много, тем бо-
лее у Кабаевой был лишний 
вес. Но благодаря наставле-
ниям и жесткой диете Алина 
смогла уверенно идти к цели.

Учись у профи
Чего мы еще не знаем о 

Винер? В юности она вообще 
хотела стать актрисой. Но в 
тот год, когда окончила шко-
лу, Сергей Герасимов уже на-
брал себе группу, а Ира хотела 
только к нему. Уже с того вре-
мени знала, что надо трениро-
ваться и заниматься только у 
профессионалов.

Ее фраза: «Я всю жизнь с 
детьми. Это самое лучшее об-
щество. Мы жили вшестером 
в однокомнатной квартире: 
мама, брат, сын и две мои уче-
ницы. И очень весело жили. 
Дети не могут утомить, они 
вдохновляют». Только один 
родной сын у Винер. Но у нее 
очень много детей - ученицы- 
«художницы».

«Мои девочки часто на-
зывают меня мамой, даже не 
второй, а иногда - первой. А 
я считаю их своими родны-
ми детьми, ведь это дорогого 
стоит, если ребенок назвал 
тебя мамой», - говорит Ири-
на Александровна, которую 
мы снова поздравляем с днем 
рождения.

Величайший тренер. Силь-
ная женщина. Сколько у нас 
таких в России? Ценить нуж-
но таких людей.

Материал подготовил 
Степан Строев

ыли еще подростками, 
ивном зале в Ташкен-
она занималась худо-
ной гимнастикой, а он 
овался в фехтовании.
протяжении долгих 
анов помогал Ири-
а возникали фи-
е вопросы, ме-

ске недалеко
ской деревни
своими инте
жем на русск

всегда рядом со
ками, со своей р

Револю
Кабаев

«С Али
у нас был
шения, ч
подошла 
ла, чтобы
ла с 10-го
это сдела
однажды 

Ее сам
ученица. С
спортсмен
многочисл
ям и хит-п
Александро
Кабаевой не
ром, а второй

«Я ее уго
бы она сейч

на нашем чемп
гала-концерте,
говорила Винер
колепной форм
немного попра
час опять как 
денькая, красив
лесть. Я не зна
может жить бе
которые она 
зале. Она говор
получает удо
того, что помог

Винер смогл
талант в юной
11-летнем возр
вочка переехал
первой же встр
няла - работы 
лее у Кабаевой
вес. Но благод
ниям и жестко
смогла уверенн

Учись у про

Ирина ВИНЕР: ВСЕГДА 
НА ЗАЩИТЕ КРАСОТЫ!

«Мир новостей» поздравляет c юбилеем удивитель-
ную женщину, которой всегда 18 лет, и рассказывает 

об интересной и захватывающей биографии Ирины 
Винер-Усмановой, чья судьба достойна того, чтобы о 

ней однажды сняли кинофильм.

Ирина Винер 
и ее чемпионки: Яна Кудрявцева, 
Маргарита Мамон и Алина Кабаева
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Воспитанники 
Ирины Винер за-

воевали 10 золотых 
олимпийских меда-
лей и 70 золотых 
медалей чемпио-

натов мира.
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Почему они появляются? 
Можно ли защитить себя от 
их возникновения? Как их 
победить?

Гормоны приводят 
к пигменту на коже

Многие женщины (да и 
мужчины) боятся пигмент-
ных пятен на коже прежде 
всего потому, что это не-
красиво. Кроме того, с ними 
человек порой выглядит го-
раздо старше своих лет, даже 
если чувствует себя совсем 
молодым. Ведь пигментные 
пятна - это почти то же са-
мое, что и морщины, то есть 
признаки старости.

Конечно, сам по себе ги-
перпигментоз - это вовсе не 
какое-то заболевание. Но! 
Появление «солнечных от-
метин» на коже - свидетель-
ство того, что в организме 
произошли какие-то непо-
ладки. Иными словами, это 
сигнал о том, что нужно 
пройти диагностику с целью 
понять, в каком месте про-
изошел сбой, чтобы вовремя 
«залатать дыры». Однако с 
чего начинать такую диагно-
стику?

Первое, с чем могут быть 
связаны пигментные пятна 
на коже, - это нарушения в 
гормональной сфере, в том 
числе различные болезни 
щитовидной железы, дисба-
ланс половых гормо-
нов, беременность. У 
женщин гиперпиг-
ментоз может быть 
симптомом любого 
заболевания гине-
кологического 
характера (но 
прежде всего 
эндометриоза). 
Как отмечает 
кандидат ме-
дицинских наук 
дерматолог-ве-
неролог Мария 
Ширшакова, жен-
щина репродуктивного 
возраста, у которой появи-
лись пигментные пятна, сна-
чала должна обратиться к 
гинекологу для исключения 
проблем с женским здоро-
вьем.

Второе - пятна могут воз-
никать и вследствие гриб-
ковых поражений. Еще 
гиперпигментоз нередко раз-
вивается у пациентов с теми 
или иными поражениями 

печени (и если это 
так, лечение потре-

буется длительное). Кстати, 
если пойти, например, к игло-
терапевту, он непременно об-
ратит внимание на место по-
явления гиперпигментации и 
по нему предположит то или 
иное соматическое заболе-
вание либо определит орган, 
который находится под уда-
ром.

Третий случай. Пигмент-
ные пятна на коже появля-

ются и в качестве побочного 
эффекта от лечения некото-
рыми препаратами, в первую 
очередь антибиотиками, осо-
бенно тетрациклином.

Ну и, наконец, четвертое: 
до пигментных пятен мож-
но довести себя, если пере-
борщить с косметическим 
уходом. К примеру, лазерные 
процедуры на коже катего-
рически нельзя проводить в 
период интенсивного солнеч-

ного излучения, то есть 
с весны до осени в 

наших широтах. 
Нельзя вы-
ходить под 
солнечные 
лучи и в 
т е ч е н и е 
н е с к о л ь -
ких дней, 
а то и не-
дель, после 
углублен-
н ы х  ч и -
сток кожи, 

агрессивных химических 
пилингов и пр. Врач обяза-
тельно должен рассказывать 
пациентам об этих рисках.

Лечение: долго 
и нудно

Если вы заметили на коже 
пигментные пятна, то посе-
тите для начала терапевта, а 
женщины еще и гинеколога, 
а также сделайте УЗИ желу-
дочно-кишечного тракта.

Однако и ухаживать за ко-
жей, конечно, тоже важно. 
Тут лучше посоветоваться с 
дерматологом-косметоло-

гом. В большинстве случаев 
в таких ситуациях выписыва-
ют жирные отбеливающие 
мази, в период использования 
которых водой умываться во-
обще нельзя (иначе на коже 
начнется раздражение). Умы-
ваться придется лосьонами. 
Кроме того, в период лечения 
желательно вообще не пока-
зываться на солнце либо уж 
маскироваться от него с помо-
щью сильных солнцезащит-
ных средств.

Еще один вид наружной 
терапии, который сегодня 
есть в арсенале у косметоло-
гов, - инъекционные препара-
ты из группы регуляторных 
пептидов. Они отбеливают 
кожу, заодно «смывая» с нее 
коричневые пятна.

Самыми эффективными 
косметическими процедура-
ми в борьбе с гиперпигмен-
тозом на сегодня признаны 
мезотерапия и лазерное фо-
тоомоложение. В ходе них 
восстанавливаются верхние 
слои кожного эпидермиса, 
а пятна сводятся на нет. Для 
наилучшего эффекта нужно 
пройти несколько процедур, 
но делать их нужно в холод-
ное время года.

Если вы склонны к по-
явлению пигментных пятен, 
например, они были у вашей 
мамы, бабушки, то будьте 
предельно аккуратными с 
любыми отшелушивающими 
процедурами. Желательно и 
вовсе от них отказаться.
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Год назад с мельдонием 
приключился скандал. Все-
мирное антидопинговое 
агентство (WADA) при Меж-
дународном олимпийском 
комитете признало его допин-
говым средством, из-за чего 
наших спортсменов отстра-
нили от участия в соревнова-
ниях. Мельдоний, который от-
носится к классу регуляторов 
обмена веществ, по итогам 
многочисленных обсуждений 
был внесен в перечень ве-
ществ, которые спортсменам 
использовать запрещено.

И вот сегодня лекарство 
активно предлагается всем 
желающим россиянам в каче-
стве средства от всего. Однако, 
если разобраться пристально, 
от чего конкретно может по-
мочь это лекарственное сред-
ство, не совсем понятно. Мно-
гие наши врачи не перестают 

с т р о -
ить до-
гадки, как 
сей препарат 
мог оказаться в российских 
перечнях веществ, рекомен-
дованных к применению сре-
ди спортсменов, и удивляются, 
как он проник к нам на рынок 
вообще.

- Нам неизвестно о данных 
клинических исследований, 
которые могли бы достовер-
но доказать, что этот препа-
рат эффективен и безопасен. 
Если прочитать инструкцию 
по применению, то даже не 
нужно быть доктором, чтобы 
понять, что механизмы дей-
ствия этого вещества описа-
ны расплывчато и непонятно, 
- говорит главный терапевт 
РФ, академик РАН Алек-
сандр Чучалин.

По уверениям тех, кто при-
нимал участие в разработке 

лекарства, дей-
ствующее веще-

ство - это вроде 
как предшественник 
L-карнитина (он уча-
ствует в жировом об-

мене клеток нашего 
организма). Есть толь-

ко одно маленькое «но». 
Врачи о таком веществе 

никогда не слышали и назы-
вают такое описание спекуля-
цией. К тому же в инструкции 
нарисована какая-то формула 
препарата, в которой не раз-
берется ни один химик. При 
этом сам L-карнитин в соста-
ве не указан.

Но это еще не все чудеса, 
описанные в инструкции к 
препарату (а ин-
струкции наши 
люди, увы, чита-
ют редко). Итак, 
в ней указано, 
что мельдоний 
- вещество из 
класса «других 
метаболиков». А 
такого класса фармакологи-
ческих средств даже не суще-
ствует в природе!

Забавно, что рубрики 
«показания» и «противопо-
казания» являются прак-
тически точной калькой 
международной инструкции 

на L-карнитин. Выходит, что 
«прародители» лекарства 
даже не стали мудрствовать 
лукаво, чтобы хотя бы сочи-
нить свой собственный пере-
чень показаний и противопо-
казаний. В профессиональном 
мире такое считается как ми-
нимум нарушением этических 
принципов.

Но это, конечно, все при-
дирки. Печально то, что сей-
час ни один эксперт из мира 
медицины не может сказать, 
безобидна ли эта таблетка. 
Однако в российских городах 
и весях препарат сегодня весь-
ма популярен в силу своей де-
шевизны. Его нередко назна-
чают всем подряд, в том числе 

пациентам с 
с е р ь е з н ы м и 
сердечно-сосу-
дистыми болез-
нями: инфар-
ктом миокарда, 
стенокардией, 
сердечной не-
д о с т ат о ч н о -

стью, инсультом. Действует 
ли таблетка, неизвестно, од-
нако известно, что ее кате-
горически нельзя принимать 
вместе с другими лекарства-
ми, которые действительно 

жизненно необходимы таким 
пациентам: бета-блокаторами 
для снижения артериального 
давления, нитроглицерином и 
пр. Их совместный прием мо-
жет закончиться даже леталь-
ным исходом.

Почему такой препарат 
широко применяется в Рос-
сии, как он прошел у нас ре-
гистрацию, большой вопрос.

Что же касается нынешней 
ситуации с активной рекла-
мой препарата, то Александр 
Чучалин считает это как ми-
нимум нарушением закона о 
рекламе.

- Реклама препаратов из 
списка средств с допинговым 
эффектом запрещена. Вра-
чи, назначая их пациентам, 
должны быть уверены, что 
они действительно им помо-
гут и только в случаях, если 
на то есть весомые причины. 
Включение таких средств в 
безрецептурные (а только 
такие можно рекламировать) 
- нарушение международного 
права, - заявляет наш эксперт.

Он отмечает, что конкрет-
но мельдоний не является тем 
средством, которое реально 
может влиять на судьбу боль-
ного.

Подготовила Арина Петрова

ОБРАТНАЯ СТОРОНА СОЛНЦА
У солнца есть и обратная сторона - вредное ультрафиоле-
товое излучение. Оно истончает кожу, ускоряет процессы 
старения, а еще оставляет на коже некрасивые отметины, 
которые научно называются пигментными пятнами.

Совместный прием 
мельдония с дру-
гими лекарства-
ми может закон-
читься летально.

быть 
бого 
не-
о 

о 

к 
-
ия 
жен-
тивного

печен
так ле

Пигмент-
ные пятна, 

как и морщи-
ны, - признак 

старения.

ПОЛЕЗЕН ЛИ МЕЛЬДОНИЙ ДЛЯ НАРОДА?Скандально известный пре-
парат мельдоний, который 
поломал судьбы многих 
спортсменов, похоже, 
становится допингом для 
миллионов. Его широко ре-
кламируют на телекана-
лах для всех желающих. 
Принесет ли он пользу 
или вред? Применяют 
ли его в других странах и 
на каких основаниях? «МН» 
решил разобраться в этих 
вопросах.
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Биологическое оружие Запад делал под нашим контролем
В течение полугода не 

утихает международный 
скандал с отравлением в 
Великобритании бывше-
го работника российских 
спецслужб Сергея Скри-
паля и его дочери Юлии. 
В то же время англичане 
забывают о том, как сами 
активно разрабатывали 
биологические отравля-
ющие вещества. Причем 
подробную информацию о 

данных работах и даже об-
разцы некоторых веществ 
спецслужбы СССР получа-
ли так же оперативно, как 
утренние газеты. О том, 
как это происходило, рас-
сказал в своей книге «Био-
логический шпионаж» 
Александр Кузьмин, в про-
шлом агент КГБ, в 1994 
году перебравшийся на 
постоянное местожитель-
ство в Новую Зеландию. 
До своего отъезда из стра-
ны Кузьмин, по его словам, 
опубликованным Daily 
Telegraph, работал в 12-м 
управлении КГБ. В своей 
книге автор подробно, но 
не раскрывая конкретных 
имен, описал работу совет-
ских секретных агентов в 
Портон-Дауне в Велико-

британии и Форт-Детрике 
в Мэриленде в США. По 
его словам, в биологиче-
ских лабораториях США 
и Великобритании тру-
дилось немало агентов 
Москвы. Ежемесячно эти 
люди информировали Со-
ветский Союз о работах 
по разработке биологи-
ческого оружия в США и 
Великобритании, периоди-
чески отправляя в Москву 
пакеты с биологическими 
образцами. В то же время 
в своей книге Александр 
Кузьмин утверждает, что 
Запад никогда не планиро-
вал применять данные ве-
щества против СССР, хотя 
гонка биологических воо-
ружений не прекращалась 
ни на один день. 

Ракеты доставляли с секретных складов
Часто об удачно про-

веденных операциях спец-
служб общественность уз-
нает после разоблачения 
агентов, принимавших в 
них непосредственное уча-
стие. В мае 1968 года в ФРГ 
была опубликована статья 
«Украденные приборы». В 
статье рассказывалось, как 
на немецкой аэронавигаци-
онной выставке в Ганнове-

ре-Лангенхагене воры по-
хитили два навигационных 

прибора стоимостью более 
60 тысяч марок, а также 
платформу ТНП-601 и при-
водной индикатор с ком-
плектующими деталями. 
Вся аппаратура имела двой-
ное назначение. Грабителем 
оказался Манфред Раммин-

гер, который, как оказалось, 
плодотворно сотрудничал с 
советской разведкой. В ав-
густе 1966 года ГРУ через 
посольство в Риме получило 
информацию, что предпри-
ниматель из ФРГ М. Рам-
мингер может поставлять в 
СССР новейшее оборудова-
ние, запрещенное к вывозу 
в страны социалистического 
лагеря. Предприимчивого 
немца пригласили в Москву. 
В качестве повода был ис-
пользован Международный 
аукцион породистых верхо-
вых лошадей. Встреча про-
шла успешно. Вскоре, 11 
ноября 1966 года, Раммингер 
привез в СССР два объем-
ных контейнера, в которых 
находилась в разобранном 

виде сверхсекретная амери-
канская ракета «воздух - воз-
дух» «Сайдуайндер». Звучит 
фантастически, но подруч-
ные М. Раммингера  Й. Ли-
новски и летчик ВВС ФРГ 
В. Кноппе банально выкра-
ли ракету со склада в горо-
де Нейбурге. Обставлено 
все было в духе шпионско-
го детектива. К забору ави-
ационного склада подкати-
ли подъемник, с помощью 
которого злоумышленники 
проникли на территорию. 
Отключив сигнализацию, 
они на руках вынесли ра-
кету, погрузили ее на подъ-
емник, вернулись, закры-
ли склад на замок и снова 
включили сигнализацию. 
Далее ракета на грузовике 
была доставлена Раммин-
геру.

Недавно разоблачили очередных злоумышлен-
ников-шпионов. Речь шла об утечке секретных 
данных из недр Роскосмоса в одну из стран НАТО. 
Да, охота за военными разработками - нормальная 
практика всех разведок мира. И здесь наша страна 
находится на лидирующих позициях. В советские 
годы не было военного секрета НАТО, который 
не могли бы заполучить наши спецслужбы. 

Купили танк у западных врагов
Летом 1935 года в Крем-

ле состоялось совещание, 
посвященное танкостро-
ению в СССР. После того 
как руководитель Автобро-
нетанкового управления 
И.А. Халепский закончил 
свой доклад, Сталин едко 
поинтересовался у него о 
тактико-технических ха-
рактеристиках новейшего 
немецкого среднего танка. 
К сожалению, Халепскому 
ничего о характеристиках 
данного танка известно не 
было. В образовавшейся ти-
шине вождь переадресовал 
свой вопрос поочередно ру-
ководителям военной раз-
ведки, также находящимся 
в зале. Ответом была тиши-
на. Лишь Артур 
Артузов, замна-
чальника Развед-
управления РККА, 
поднялся со своего 
места и заявил, что 
на Западе за деньги 
можно купить все. 
Сталин поинтересовал-

ся, смогут ли подчиненные 
Артузова достать черте-
жи танка, чтобы сравнить 
их с характеристиками со-
ветского танка БТ. В ответ 
Артур Христианович за-
верил вождя, что через два 
месяца не то что чертежи, 
а сам танк будет доставлен 
в Советский Союз. В то, 
что Артузов выполнит свое 
обещание, никто из присут-
ствовавших не поверил. Тем 
не менее спустя два месяца 
средний танк действительно 
стоял на подмосковном по-
лигоне. Правда, советские 
инженеры ничего инте-
ресного, кроме устройства 
пушки, в нем не нашли.

Секретный самолет «отжали» у Америки
Во времена СССР раз-

ведчики порой работали на-
столько виртуозно, что для 
них практически не суще-
ствовало невыполнимых 
задач. Все, в чем нуждался 
советский ВПК, мгновенно 
доставлялось из-за рубежа, 
причем потенциальный 
противник даже не пони-
мал, где допустил ошиб-
ку. После Шести дневной 
арабо-израильской войны 
советским авиаконструк-
торам стало интересно по-
ближе познакомиться с 
новейшим американским 
истребителем F-111. Дело 
в том, что электронная 
начинка новейшего аме-
риканского самолета по-
зволяла ему перемещаться 
незаметно для локаторов 
на рекордно низкой высоте. 

В 1967 году шесть F-111А 
были направлены Пентаго-
ном для работы в Северном 
Вьетнаме. В страну тут же 
вылетела группа советских 
военных специалистов, 
в которую входили асы, 
способные летать ночью, 
когда преимущественно 
выходили на охоту F-111А. 
Во Вьетнаме их прозвали 
«шелестящей смертью», 
поскольку самолеты появ-
лялись бесшумно, прово-
дили бомбометания и так 
же тихо исчезали. Базиро-
вались F-111А на авиабазе 
в Таиланде. Вскоре про-
изошло интересное про-
исшествие. 28 марта один 

самолет был сбит зенит-
ной артиллерией над про-
винцией Хао-Тинь и упал в 
джунгли, второй был унич-
тожен над Ханоем 30 мар-
та, а третий пропал без ве-
сти. При этом американцы 
утверждали, что о судьбе 
боевой машины и пилотов 
им ничего не известно. Се-
годня считается, что, когда 
F-111А вылетел на ночную 
охоту, при помощи специ-
альных радиотехнических 
средств ему прервали связь 
с базой, а затем советские 
истребители МиГ-21 вы-
нудили его сесть на аэро-
дром в Северном Вьетнаме, 
контролировавшийся пар-
тизанами. Из Вьетнама са-
молет, так интересовавший 
советских инженеров, по 
морю был переправлен в 
СССР. Однако существует и 
иная версия, согласно кото-
рой американские пилоты 
были попросту подкупле-
ны, сами отключили аппа-
ратуру связи, а затем поса-

дили самолет на 
указанный им 

аэродром. 

«Стингер» заполучили вместе с документами
Настоящим бедствием 

для советских войск в Афга-
нистане стали ПЗРК «Стин-
гер». Американцы в боль-
шом количестве снабжали 
этим оружием моджахедов, 
поскольку «Стингеры» ока-
зались самым эффектив-
ным средством борьбы про-
тив боевых звеньев Ми-24. 

А вот достать образец 
«Стингера», чтобы понять, 
как бороться против него, ни-
как не удавалось. Советское 
командование пообещало 
Золотую звезду Героя тому, 
кто первым сумеет добыть 
образец ПЗРК «Стингер». 
Но охота не давала положи-
тельного результата. Только 
5 января 1987 года во время 
операции разведки в ходе 
боя был захвачен первый 
экземпляр данного вида во-

оружения. Отличилась раз-
ведгруппа лейтенантов Вла-
димира Ковтуна и Василия 
Чебоксарова 186-го Отдель-
ного отряда. Группа проводи-
ла воздушную разведку, когда 
с борта вертолета разведчики 
заметили группу моджахедов, 
мчащихся с сумасшедшей 
скоростью на мотоциклах 
по ущелью. Вертолет начал 
преследование боевиков. В 
ответ моджахеды останови-

лись,  достали два комплекта 
ПЗРК «Стингер» и произве-
ли пуск ракет по советскому 
вертолету. По невероятному 
стечению обстоятельств лет-
чик сумел увернуться и поса-
дить вертолет. Завязался бой 
на земле. Моджахеды потер-
пели поражение, а Владимир 
Ковтун при осмотре трофеев 
был приятно удивлен, найдя 
пусковой контейнер «Стин-
гера» и подробный комплект 
технической документации к 
нему. Мало того, рядом с мо-
тоциклами валялся еще один 
целый, готовый к бою ПЗРК 
«Стингер». Благодаря дан-
ной операции советские кон-
структоры смогли в рекордно 
короткие сроки разработать 
эффективные средства борь-
бы с данным видом амери-
канских ПЗРК.

СОВЕТСКАЯ РАЗВЕДКА 
ТВОРИЛА ЧУДЕСА!

Подготовил Дмитрий Соколов
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ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙПРОГНОЗ
АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

Для Близнецов важность в 
данный момент приобретут 
отношения с родственника-
ми. Вполне возможно, что 
кто-то приедет к вам пого-
стить. Будьте гостеприимны 
и терпеливы, не исключено, 
что скоро вы нанесете им 
ответный визит. В начале не-
дели будьте осторожны на 
дорогах.
Благоприятные дни - 8 и 12.
Неблагоприятные дни - 10 и 14.

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Стрельцам следует с осто-
рожностью отнестись к но-
вым знакомствам. Вполне 
возможно, что личности, 
набивающиеся в последнее 
время к вам в друзья, имеют 
коварные планы. В четверг 
вас ждет приятная весть. 
Вторник - хороший день для 
любых перемен, особенно 
на личном фронте.
Благоприятные дни - 8 и 12.
Неблагоприятные дни - 9 и 13.

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

21.03
20.04 ОВЕН

Овны должны подготовиться 
к энергичному ритму жиз-
ни. Новые факты и решения 
должны быть тщательно взве-
шены. Не полагайтесь только 
на доверие - убедитесь, что у 
вас все документы в порядке. 
В среду есть шанс изменить 
ситуацию к лучшему. Избе-
гайте необдуманных реше-
ний в субботу.
Благоприятные дни - 11 и 13.
Неблагоприятные дни - 9 и 12.

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

Смена тактики является на этой 
неделе определяющей для Тель-
цов. Настало время продемон-
стрировать свой творческий 
потенциал, исполнительность и 
дотошность. Начните наконец 
поддержку ваших громких слов 
действиями. В пятницу вас ждет 
успех на всех фронтах. В поне-
дельник возможны финансовые 
потери.
Благоприятные дни - 11 и 13.
Неблагоприятные дни - 10 и 14.

22.06
22.07 РАК

У раков внутренние мотивы 
становятся сейчас более 
важными. Возможно, вам 
придется сменить рабочее 
место или изменить режим 
дня. Слушайте свой внутрен-
ний голос и постарайтесь не 
перенапрягаться. Пятницу 
проведите в тесном семей-
ном кругу. Во вторник займи-
тесь спортом.
Благоприятные дни - 8 и 13.
Неблагоприятные дни - 9 и 14.

Стремление доказать, что 
они лучше, чем кажутся, 
может привести Львов к 
нервному срыву или ссоре 
с близким другом. Звезды 
рекомендуют вести себя бо-
лее сдержанно, чем обычно. 
Выходные благоприятны для 
романтических встреч. Не 
перегружайте себя работой 
в понедельник.
Благоприятные дни - 11 и 12.
Неблагоприятные дни - 13 и 14.

Пришло время вернуться от 
суеты к тому, что вы любите. 
Это позволит вам направить 
свою энергию в более кон-
структивное русло. Любимое 
хобби или занятия с детьми 
помогут отвлечься от бытовых 
неурядиц. В пятницу сходите в 
парикмахерскую. Во вторник 
возможны выгодные партнер-
ские предложения.
Благоприятные дни - 9 и 13.
Неблагоприятные дни - 10 и 14.

24.09
23.10 ВЕСЫ

Весы могут рассчитывать 
на успех во многих случаях. 
Однако не начинайте что-то 
новое, лучше разберитесь 
с нерешенными делами. Не 
исключено, что они сейчас 
более актуальны, чем когда-
либо. В среду не принимайте 
ответственных решений. В 
выходные вам не избежать 
расточительности.
Благоприятные дни - 8 и 11.
Неблагоприятные дни - 10 и 14.

24.10
22.11 СКОРПИОН

Скорпионам в данное время 
не помешало бы возобно-
вить связи со старыми дру-
зьями. Вполне возможно, 
что кто-то из них окажет 
вам поддержку, которая бу-
дет весьма кстати. В четверг 
оформляйте и подписывайте 
важные документы. В вос-
кресенье следите за своими 
вещами.
Благоприятные дни - 11 и 13.
Неблагоприятные дни - 10 и 12.

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

Коммерческие операции 
Козерогам сейчас противо-
показаны. Кроме того, не 
проявляйте высокомерия и 
эгоцентризма, иначе рискуете 
потерять уважение и доверие 
окружающих. Пятница - от-
личное время для покупок и 
финансовых операций. Не-
стандартные решения хоро-
шо сработают в понедельник.
Благоприятные дни - 8 и 10.
Неблагоприятные дни - 9 и 14.

В данный момент Водолеям 
будет сложно найти общий 
язык с окружающими, по-
этому постарайтесь свести 
общение к минимуму и пере-
станьте выяснять отношения. 
Избегайте авантюризма и 
безответственности в среду. 
В выходные уделите время 
походу по магазинам.

Благоприятные дни - 11 и 12.
Неблагоприятные дни - 13 и 14.

Рыбам сейчас не стоит уско-
рять темп, лучше плыть по 
течению. В данный период 
будет наблюдаться застой 
в делах, так что лучше за-
няться домашней работой и 
планированием. Не торопи-
тесь принимать важные ре-
шения в четверг. Во вторник 
лучше не брать инициативу 
на себя.
Благоприятные дни - 9 и 13.
Неблагоприятные дни - 12 и 14.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Базилика. 7. Баггинг. 10. Йоркшир. 
11. Обшивка. 12. Абак. 13. Механик. 15. Сев. 16. Ева. 17. 
Густота. 18. Абаз. 19. Тапиока. 22. Васнецов. 25. Иго. 26. 
Западня. 29. Рабле. 31. Орикс. 33. Бивень. 35. Река. 36. 
Ерник. 38. Жезл. 39. Городище. 41. Ткач. 42. Скакалка. 44. 
Подводник. 47. Губернатор. 49. Ага. 50. Тужурка. 53. Ми-
шулин. 55. Азиатка. 56. Тактика. 60. Рандеву. 61. Реагент. 
62. Грамота. 63. Обдирала.   ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Бого-
слов. 2. Забава. 3. Ирокез. 4. Айтматов. 5. Орех. 6. Яшин. 
7. Брокгауз. 8. Глиптика. 9. Градация. 14. Ани. 20. Приве-
реда. 21. Ободок. 23. Сервер. 24. Царь. 27. Поселок. 28. 
Драндулет. 30. Балетки. 32. Раж. 34. Надсмотр. 37. Кава. 
40. Окно. 42. Сабайон. 43. Аир. 45. Дож. 46. Камыш. 47. 
Гавел. 48. Разбойница. 50. Таганрог. 51. Управдом. 52. Ар-
матура. 54. Уют. 57. Каас. 58. Иден. 59. Авто.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Плотник – первый на селе …. 7. Абориген пусты-
ни Каракумы. 10. Коллежский чин Молчалина. 11. Альфа созвездия Орла. 12. Спор в 
античной комедии. 13. Написал поэму о Веничке. 15. Монстр на страницах фэнтези. 
16. Буква латинского алфавита. 17. Внутренняя сторона одежды. 18. Фаянс, фарфору 
подобный. 19. Инженерная часть науки. 22. Руаль, норвежский путешественник. 25. 
Рыжий колер для волос. 26. В «Чародеях» был Иванушкой. 29. Турецкий гуру литера-
туры. 31. Ящичек для недоношенных. 33. «Расписана» преферансистами. 35. Кон-
стебль в Англии, во Франции – …. 36. Горбатый заяц с Амазонки. 38. Чувство меры 
в поведении. 39. Разновидность игры в шашки. 41. Клятва в стенах монастыря. 42. 
Барыня столбового сословия. 44. Стена, отделяющая алтарь в церкви. 47. Актриса 
в фильме «Вместо меня». 49. Имя певца Дилана. 50. Балетный прыжок в воздух. 53. 
Крайний срок выполнения задачи. 55. Родина Валентины Толкуновой. 56. Дополни-
тельный призвук. 60. Древнегреческое судилище. 61. Самая маленькая обезьяна. 
62. Верблюды, бредущие к оазису. 63. Печь для плавки чугуна. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Раскручивание проволоки. 2. Главный город Мали. 3. 
Лампа для тех, кому не спится. 4. Механизм для поднятия якоря. 5. Авто для мадам и 
месье. 6. Небольшое сочинение философа. 7. Опера Верди про даму с камелиями. 8. 
Столица Непала. 9. Спортивный показатель для разряда. 14. «Выдуватель» влаги из 
шевелюры. 20. Нервный, прерывистый смех. 21. Морской порт на Енисее. 23. Автор 
романа про Дориана Грея. 24. Окоп близ осажденной крепости. 27. Прибор в автома-
те с газировкой. 28. Илья, лидер группы «Мумий Тролль». 30. Корнеплод типа батата. 
32. Сапог полярного летчика. 34. «Оттенок» перезагоравшего. 37. Шпиль Адмирал-
тейства. 40. Центр Сибири при Колчаке. 42. Небольшая степная антилопа. 43. Луч-
ший мистер Икс в кино. 45. Единичный вектор. 46. Обитатели самого низшего слоя 
общества. 47. Банановое волокно на мебель. 48. Организация юристов-защитников. 
50. Аттракцион водных горок. 51. Сима из «Интердевочки». 52. Совершенный чело-
век из мифов. 54. Король из пьесы Шекспира. 57. Валюта Старого Света. 58. Озеро в 
Эфиопии – исток Голубого Нила. 59. Тяжелый или кроткий характер.

8 августа - трин Венеры и Марса: пора выпустить на-
ружу свою страсть. 9 августа - квадратура Венеры 
и Сатурна: возможны трудности в отношениях, 
застенчивость или, наоборот, чопорная мане-
ра подачи себя. 10 августа - квадратура Мер-
курия и Юпитера: вам будет недоставать орга-
низованности и практичности, лучше сегодня 
не браться за дела, которые вам не по плечу.

8 - 14 
АВГУСТА

Ре
кл

ам
а

Многих я прошла, но ре-
ально только она помогла: 
муж бросил пить, сестра 
родила долгожданного ре-
бенка, сын нашел работу.
Хорошо гадает, пред-
сказывает, воздействует 
на поведение человека 
на расстоянии и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую 
 бабушку Аню Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64
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